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Больше лесозаготовителей 
на основные работы

Передовые леспромхозы комбината 
'«Томлес» —  Лайский, Ергайский, Тими
рязевский и Асиновский досрочно завер
шили годовой план и вывозят лес в счет 
обязательств, принятых лесозаготовителя
ми области.

Однако в нелом по комбинату «Томлес» 
дела с выполнением обязательств обстоят 
далеко не блестяще. Правда, комбинат 
выполнил ноябрьский план и дал 21.500 
кубометров древесины сверх плана, но 
не восполнил долга государству за про
шедшие месяцы.

Ряд леспромхозов комбината, допустив
ших • большую задолженность государству 
за 10 месяцев текущего года, в ноябре 
не преодолел отставания. Не справились 
с ноябрьским планом коллективы Куянов- 
ского, Средне-Чулымского, Молчановского 
леспромхозов. Не выполнили план Нибе- 
гинский, Парбигский и Чаинский лес
промхозы.

В наиболее отстающем предприятии 
комбината —  Куяновском леспромхозе —  
сложилось очень тяжелое положение. Лес
промхоз за 10 месяцев текущего года за
должал стране 36,6 тысячи кубометров 
древесины и в ноябре намного увеличил 
этот долг. Немногим лучше обстоит дело 
в Средне-Чулымском леспромхозе.

Отставание этпх предприятий создает 
серьезную тревогу за выполнение обяза
тельств, принятых лесозаготовителями 
области. Руководители всех леспромхо
зов, а отстающих в особенности, должны 
принять неотложные меры по увеличению 
вывозки древесины.

Одним из первых и важнейших меро
приятий, направленных, на борьбу за 
план, должно быть резкое увеличение 
числа рабочих, занятых на основных фа
зах лесозаготовок —  заготовке, подвозке, 
погрузке и вывозке древесины. На эти 
работы нужно поставить не менее 70—
80 процентов всех лесозаготовителей.

Практика показывает, что там, где ру
ководители предприятия направили боль
шинство лесозаготовителей в лесосеки, 
там налицо производственные успехи, из 
месяца в месяц перевыполняются зада
ния. Интересен в этом отношении при
мер Ергайского леспромхоза.
. Лесозаготовители этого предприятия в 
текущем году выполнили годовой план 
5 ноября и второй месяц вывозят лес 
сверх плана. Одна из основных причин 
высоких показателей предприятия —  
неустанная борьба за передовую органи
зацию производства. Здесь знают, что 
чем больше' рабочих занято в основном 
производстве, тем выше показатели пред
приятия. В текущем году ергайцы на 20 
процентов по сравнению с 1954 и 1955 
годами увеличили число рабочих на ос
новных фазах лесозаготовок. В комплексе 
с другими мероприятиями по внедрению
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передовой техники и технологии эта ме
ра обеспечила успешную деятельность 
ергайских лесозаготовителей.

Однако такое положение имеет место 
далеко не везде. Особенно плохо обстояло 
дело с расстановкой рабочих на пред
приятиях комбината «Томлес» в октябре. 
Па прямых работах было занято 8.780 
человек вместо 11.300 человек по пла
ну. Это была одна из основных причин 
невыполнения октябрьского плана вывоз
ки леса комбинатом в целом.

И в ноябре положение с расстановкой 
лесозаготовителей не везде улучшилось. 
Если по комбинату «Томлес» в целом на 
основных фазах лесозаготовок было заня
то 29 ноября 11.502 человека при плане 
11,780, то в отдельных предприятиях все 
еще очень много людей на второстепен
ных работах.

В ряде леспромхозов комбината в л а ж 
нейшему делу —  переводу основной ча
сти лесозаготовителей непосредственно в 
лесосеки —  отнеслись формально. Руко
водители таких предприятий, как Куя- 
новский, Средне-Чулымский, Чаинский 
леспромхозы, в ноябре выставили на ос
новное производство достаточное количе
ство рабочих, но не обеспечили должной 
организаций труда. Людей в лесосеках 
стало больше, а темпы лесозаготовок не 
возросли, план по-прежнему не выпол
няется.

В текущем году на лесозаготовки при
влекается меньше сезонных рабочих, чем 
в прошлые годы. Тем важнее правильно 
использовать людей, прибывающих на 
помощь из колхозов. Сезонников надо на
правлять на основные работы, быстро 
обучить, создать им условия для высоко
производительного труда.

В эти дни, когда большинство лесоза
готовителей направляется в лесосеки, 
руководители и инженерно-технические 
работники также должны быть^там. Они 
обязаны организовать бесперебойную, рит
мичную работу участков и лесопунктов, 
помочь механизаторам лучше использо
вать технику, а мастерам —  организо
вать производство, внедрить новую тех
нологию, преодолеть трудности.

Необходимо организовать своевремен
ную подвозку рабочих в лесосеки, создать 
пункты обогрева, добиться везде доставки 
горячего питания к местам работы.

До конца года остались считанные дни. 
От того, сколько людей будет послано в 
эти дни на прямые работы, какие усло
вия будут созданы им для выполнения 
норм выработки, во многом зависит, 
сдержат ли томские лесозаготовители сло
во, данное Родине. Необходимо мобилизо
вать все силы, сделать все возможное к 
бесперебойному снабжению лесом шахт и 
новостроек страны.

На ленинградском станкострои
тельном заводе имени Свердлова 
идет сборка универсального гори
зонтально-расточного станка, пред
назначаемого для Индии. На этом 
станке можно растачивать крупные 
детали без ограничения веса.

При конструировании станка 
были учтены особенности тропиче
ского климата. Чтобы избежать по
явления на металле коррозии в ус
ловиях высокой температуры и 
большой влажности воздуха, все 
наиболее ответственные узлы и де
тали станка изготовлены из нержа
веющей стали. Крепежные материа
лы и различные рычаги управле

ния сделаны из латуни и покрыва
ются специальными антикоррозий
ными покрытиями или никелем.

Заводским конструкторам приш
лось много потрудиться, чтобы за
менить изоляцию в электрооборудо
вании. Бумага, резина, кожа и 
хлопчатобумажные материалы, при
меняемые как изоляция, в условиях 
Индии не пригодны, а поэтому за
менены стеклотекстолитом.

На снимке: мастер цеха В. С.
Малышев (справа) проверяет дета
ли, смонтированные слесарем Г. И. 
Душенковым.

(Фотохроника ТАСС).

Проверяем впедрение 
передового опыта 
на лесозаготовках
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причина отставания!

Закончилась международная 
конференция судостроителей

ЛЕНИНГРАД, 6 декабря. (ТАСС). Сего
дня здесь закончилась международная 
научно-техническая конференция по су
достроению, в работе которой принимали 
участие делегации Народной Республики 
Болгарии, Германской Демократической 
Республики, Китайской Народной Респуб
лики, Корейской Народно-Демократиче
ской Республики. Польской Народной 
Республики, СССР и Чехословацкой Рес
публики.

Специалисты семи стран обсудили раз
личные вопросы развития и совершенст
вования строительства судов рыболовного 
флота. С докладами на конференции вы
ступили советские, польские, немецкие, 
китайские, болгарские делегаты. Судо
строители обменялись опытом в области 
улучшения конструкций рыболовецких и 
рыбоперерабатывающих судов, наметили 
пути дальнейшего взаимного сотрудниче
ства в этой области.

Московские трансформаторы
6 декабря с подъездных путей Москов

ского 1 трансформаторного завода отгруже
ны три трансформатора для строительст
ва Красноярской ГЭС.

Завод —  старейший в стране постав
щик трансформаторов. Трудно найти в 
СССР ГЭС, ТЭЦ или ГРЭС, где бы не ис
пользовалась продукция этого предприя
тия. Столичные трансформаторы можно 
встретить на фабриках, заводах, шахтах 
Сибири,. Урала, Украины, Закавказья и 
других районов страны.

Знают завод и за рубежом. Пятнадцать 
стран мира получают московские транс
форматоры. Только в этом квартале 

■ коллектив завода изготовляет оборудова

ние для Китая, Индии. Вьетнама, Кореи, 
Польши, Румынии, Албании.

На днях коллектив завода выполнил 
годовой заказ на поставку трансформато
ров для строительных районов Братской 
ГЭС. Второй год предприятие посылает 
уникальное оборудование для Куйбышев
ской ГЭС. Вместе с коллективом Запорож
ского завода столичные трансформаторо- 
строители изготовили электроаппаратуру 
для высоковольтной линии электропере
дачи Куйбышев— Москва. Для Иркутской 
ГЭС на заводе сделана группа однофаз
ных трансформаторов общей мощностью 
более 200 тысяч киловольт-ампев.

(ТАСС).

СТРОИТЕЛЬСТВО В КОЛХОЗАХ
В поселке колхоза имени Калинина, 

Кривошеинского района, каждый год по
являются новые производственные пост
ройки и культурно-бытовые здания. В 
этом году в колхозе выстроены детские 
ясли, жилой дом, здание электростанций, 
зернохранилище на 150 тонн, произведе
ны основные работы по строительству 
коровника на 120 голов, овчарника на 
500 голов.

В колхозе создана постоянная строи
тельная бригада из 18 человек, которой

руководит М. Ткачев. Строительство ве
дется круглый год.

Большое строительство ведется также 
в колхозе имени Жданова. Правление 
этого колхоза в целях повышения лич
ной заинтересованности строителей, в бы
стрейшем сооружении объектов ввело до
полнительную оплату членам строитель
ной бригады. В текущем году в колхозе 
построены и сданы в эксплуатацию сви
нарник, птичник, телятник, водонапорная 
башня и другие сооружения.

НА РЕМОНТЕ ФЛОТА
Самусьский судоремонтный завод 

на 9 судах проводит профилактический 
ремонт. Несмотря на то, что флот расстав
лен недавно, ,на некоторых судах уже 
заканчивается вся профилактическая ра
бота. На пароходах «Анатолий Серов» 
(капитан тов. Путилов), «Маршал Гово
ров» (капитан тов. Соколов) под руко
водством механиков тт. Иноземцева и Еа- 
дочигова отремонтированы механизмы, 
очищены паровые котлы, одновременно 
ведутся палубтде работы. Штурманы, 
рулевые, матросы заняты сменой про
вальных брусьев, ошкрябкой и покраской 
корпусов, ремонтируют кринолины, две
ри.

Подходит к концу бурлаковский ремонт 
на пароходах «Адмирал Нахимов» (ка
питан тов. Фокин, механик тов. Сидоров), 
«Маршал Василевский» (капитан тов. Ха- 
невич, механик тов. Калинин), «Маршал 
Воронов» (капитан тов. Лисаков, механик 
тов. Лобаев) и других судах. Осенняя про
филактика должна быть закончена по гра
фику 13— 17 декабря. Однако судовые 
экипажи решили завершить ее досрочно. 
На днях заканчивают ремонт команды па
роходов «Анатолий Серов», «Маршал Го
воров».

м. ПОПОВ.

В начале этого года 
лесозаготовители Чаин- 
ского леспромхоза бра
ли обязательство до -, 
срочно выполнить го-1 
довой план лесозагото
вок и дать 10 тысяч 
кубометров леса сверх 
плана. Как выполняет
ся это обязательство? 
Плохо. Леспромхоз за 

последние месяцы не справляется с вы
полнением производственного плана. Го
сударству недодано более 20 тысяч кубо
метров леса.

В чем причины отставания? Одна из 
главных причин заключается в том, что 
на предприятии медленно внедряются в 
производство новые, передовые методы 
организации лесосечных работ и исполь
зования техники. Формально внедрен гра
фик цикличности.

Возьмем, к примеру, Бундюрский лесо
заготовительный пункт, который сейчас 
вывозит 150— 180 кубометров леса вме
сто 413 по плану. Здесь был организован 
мастерский участок под руководством 
тов. Бахарева. Считают, что он работает 
по графику цикличности. Но это не так. 
Для цикличной работы на участке не со
здано производственных условий.

В лесу нет подготовительной бригады, 
поэтому лесосеки к работе своевременно 
не готовятся.

—  При переезде на новое место вся
кий раз 3— 4 дня уходит на то, чтобы 
подготовить верхние склады и волоки, —  
говорит старший мастер тов. Бахарев.

Из-за того, что волоки плохи, часто 
происходят поломки механизмов. Из семи 
трелевочных тракторов КТ-12 и трех 
ТДТ-40 ежедневно работает один —  два, 
редко —  три. Так, ночью 24 ноября ра
ботал только один трактор. Всего два 
трактора работали днем 25 ноября. Преж
девременно выходят машины из строя и 
потому, что с ними плохо обращаются. 
Некоторые трактористы в погоне за вы
сокой выработкой допускают перегрузку 
машин. Но ни бригадир тов. Димитров, ни 
мастера тт. Бахарев и Королев этого не 
замечают, а скорее всего не хотят видеть.

Трелевочные машины за мастерским 
участком не закреплены. Руководители 
предприятия посылают в лес те тракто
ры, которые «временно исправны». Их 
ставят на трелевку, а выйдет во время 
работы машина из строя, заменить ее не
чем. На лесопункте нет графика профи
лактического ремонта тракторов, машины 
работают на износ. Лесопункт недавно по
лучил 3 новых трактора ТДТ-40. Два из 
них работают на участке тов. Бахарева, 
но уже часто ломаются. П все потому, 
что своевременно не проводится профи
лактический ремонт.

Ремонтная бригада работает в лесосеке 
только днем. Поэтому в дневную смену, 
как правило, тракторов в лесосеке бывает 
значительно меньше, чем ночью, так как 
их ремонтируют. Это приводит к простоям 
лесозаготовителей на других фазах работ. 
Нередки случаи, когда мастера вынужде
ны отправлять е работы домой часть ра-

его уже вывели из строя.
Из-за того, что на мастерском участке 

не были созданы необходимые условия 
для работы по графику цикличности, за
гублено хорошее дело. Руководители 
предприятия больше только говорят о 
пользе нового. Именно поэтому два 
года ушло на разговоры о том, что
бы перевести Нюринский лесопункт на 
хлыстовую вывозку. Однако до сих пор 
ничего не сделано.

Формальное отношение руководителей 
леспромхоза к внедрению передовых мето
дов организации труда и новой техноло
гии является одной из главных причин 
отставания леспромхоза. Устранив фор
мализм, улучшив организацию труда и 
использование всех механизмов, лес
промхоз в состоянии ликвидировать от
ставание.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

Н. ХАРИН,
электропильщик Бундгарского лесопункта* 

В. БОЛДЫРЕВ,
электропильщик Бундюрского лесопункта.

Е. ТУЧАК,
тракторист этого же лесопункта.

П. ПОПОВ, 
наш соб. корр.

скряжевщиков или грузчиков^ При тре
левке леса на расстоянии 700 метров 
(большое . расстояние!) вполне можно 
было своевременно подготовить воз 
одному помощнику тракториста, на уча
стке же тов. Бахарева работают по два 
чокеровщика.

Вот и получается, что людей в лесу 
много, а производительность их низка.
Мастера тт. Бахарев и Королев.^ плохо 
организуют труд лесозаготовителей, не 
принимают мер для ликвидации отстава
ния той или иной фазы работ. А э^о и 
ведет к нарушению графика цикличности.

Начальник лесопункта тов. Демин и 
мастера считают, что самым «узким ме
стом» в работе лесопункта является тре
левка. Но нередко плохо организованная 
валка древесины в ночную смену задер
живает трелевку. Так, ночью 23 но
ября тракторист тов. Стренатко вынуж
ден был сам производить валку леса. Этот 
факт —  тоже свидетельство того, что на 
предприятии не придают значения внед
рению передовых методов труда. Ведь для 
того, чтобы валка леса не задерживала 
трелевку, можно и нужно по опыту пере
довых предприятий области организовать 
комплексные звенья.

Из руководящих работников леспром-^ 
хоза ни в' сентябре, ни в октябре на ле
сопункте никто не был. Только в сере
дине ноября там появился главный меха
ник тов. Стус. но и после его приезда в 
организации использования техники, ре
монта машин ничего не изменилось. Он 
выяснил, что нужны запасные части к 
тракторам, и уехал, но и до этого в лес
промхозе об этом было известно. А ведь 
от главного механика на лесопункте ожи
дали, что он организует расстановку и ра
боту механизмов так, чтобы обеспечить 
ежедневное выполнение заданий по цик
лу.

О формальном отношении руководите
лей леспромхоза в организации работы по 
графику цикличности говорит такой факт.
Будучи на Читинском лесопункте, дирек
тор леспромхоза тов. Серебряков издал 
приказ о переводе мастерского участка 
тов. Филиппа для работы по цикличному 
методу. Но подготовительных работ сде
лано не было. Поэтому участок задание 
на цикл еще ни разу не выполнил, хотя 
после отъезда директора там длительное 
время находился начальник производст
венного отдела леспромхоза тов. Хруста
лев.

Участок должен работать в две смены, 
он полностью обеспечен трелевочными 
механизмами, но нет трактористов. По
этому трелевка леса ведется в одну сме
ну и то не всегда, так как много време
ни уходит на заводку машин, а иногда и 
рабочие приезжают в лесосеку с опозда
нием и поэтому работают не более 6 ча
сов в смену.

I
 устройству и в обращении.

Михаил Бурмистров, Илья Чайков-

вместо 240 по норме. Дневные задания
ставить большое количество людей, хотя

Хорошо освоили в Копыловскои ле
созаготовительном пункте Асиновского 
леспромхоза бензопилы «Дружба». 
Преимущества этого нового механизма 
состоят в основном в том, что для не
го не требуется передвижной электро- 

r в смену ■ станции, пильщик избавлен от пере-
_ ' ‘ носки тяжелого кабеля, пила проста по
Темпы работы мастерского участка 6 vctdojjctbv и в обращении.

процеа-
участок испытывает острый недостаток в 
рабочей силе. Для механизации погрузки 
леса леспромхоз получил автокран, но

они выполняют на 150—200 
тов.

На снимке: М. Бурмистров.
Фото В. Асабина. ' 
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Важны! резерв повышения 
производительности труда 

на лесозаготовках

С В О Д К А

по надою молока за октябрь и ноябрь месяцы 1956 года 
по районам области
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1 Еожевниковский
2 Молчановский
3 Парбигский
4 Асиновский
5 Пышкино-Троицкий 117
6 Томский
7 Кривошеинский
8 Туганский
9 Васюганский 

40  Шегарсвий
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145 61 11 Колпашевский 106 54
123 52 12 Зырянский 102 33
122 46 13 Чаинский 98 33
119 46 14 Бакчарский 92 32
117 49 15 Парабельский 87 43

117 44 16 Пудинский 86 33

115 49 17 Каргасокский 86 49

112 33 18 Верхне-Кетский 83 38

108 28 19 Александровский 78 36
107, 38 20. Тегульдетский 69 27

В борьбе за повышение 
производительности труда на 
лесозаготовках большое вни
мание должно быть уделено 
организации лесосечных ра
бот по графику цикличности.

Циклом на заготовках леса является 
выполнение за установленное время всех 
работ по заготовке, подвозке, штабелевке 
или погрузке на лесовозный транспорт 
заданного количества древесины с участ
ка лесосеки, установленного технологиче
ской картой. В тех случаях, когда дре
весина грузится на подвижной состав в 
сортименте, в цикл лесозаготовительных 
работ дополнительно входят операции по 
раскряжевке хлыстов на сортименты, их 
сортировка и штабелевка. Погрузка сор
тиментов в цикл не включается.

Опыт многих предприятий, работающих 
по графику цикличности, показывает, что 
при этом методе на 20— 30 процентов
повышается производительность труда, 
улучшается использование техники, до
стигается согласованность работы на всех 
фазах лесозаготовок,-

В качестве основной формы организа
ции труда при цикличном методе произ
водства рекомендуются комплексные 
бригады, выполняющие операции _по за
готовке, подвозке, разделке и штабелевке 
древесины.

Чтобы обеспечить бесперебойную рабо
ту комплексных бригад, создаются резер-

М. ВЫ ИРИН А,
кандидат.

экономических
наук

вы исправного оборудования 
(для замены вышедшего из 
строя) и межоперационный 
задел древесины. Лесосеки 
подготавливаются специаль
ными подготовительными

бригадами.
Лесозаготовительные предприятия на

копили большой опыт организации лесо
сечных работ по графику цикличности. 
Многие мастерские участки, перешедшие 
на новую организацию труда, в совер
шенстве освоили цикличный метод и из 
месяца в месяц, из года в год выполняют 
и перевыполняют установленные планы. 
Сюда следует отнести мастерские участ
ки, возглавляемые мастерами Епимахо- 
вым и Германом (Ергайский леспромхоз), 
Бугаковым (Красноярский леспромхоз), 
Петровым, ТПеркганасом (Лайский лес
промхоз), Рымшей, Сальниковым (Тими
рязевский леспромхоз), и многие другие.

В ряде - же предприятий комбината 
«Томлес» переход на цикличный метод 
был осуществлен формально, без надле
жащей подготовки, без создания необхо
димого резерва механизмов и запасных 
частей. Это привело к тому, что многие 
комплексные бригады, перешедшие на но
вый метод работы, не выполняли и не 
выполняют установленных заданий. А 
руководство комбината «Томлес» недоста
точно помогло предприятиям в создании

всех условий для высокопроизводитель
ной работы по графику цикличности. Оно 
неудовлетворительно организовало обмен 
передовым опытом, медленно распростра
няет достижения новаторов производства.

Поэтому неудивительно, что в марте 
1956 года из 59 мастерских участков, 
работавших по графику цикличности, вы
полнили задания по циклу только 20, в 
мае —  только 9, в августе из 48 —  
лишь 12 и в сентябре из 47 мастерских 
участков —  16. Следовательно, в целом 
но комбинату 70— 80 процентов участ
ков, числящихся работающими по графи
ку цикличности, не выполняют нормати
вы цикличности. И не только не выпол
няют, а нередко просто прекращают ра
боту по графику цикличности и перехо
дят на старую организацию труда.

Об этом свидетельствует практика ра
боты мастерских участков Куяновского 
леспромхоза. Руководители этого пред
приятия пытаются оправдать плохую ра
боту тем. что, мол, леспромхоз недавно 
организован, еще не набрал спльт, не 
имеет достаточного количества квалифи
цированных механизаторов и организа
торов производства. Но этому нельзя по
верить. Этот леспромхоз создан уже не
сколько лет тому назад. Есть здесь и хо
рошие мастера, способные организаторы 
производства. Но им не создаются нор
мальные условия для работы.

Так. в Куяновский леспромхоз в по
следнем квартале 1955 года был переве
ден тов. Кисельман. Он одним из первых 
мастеров лесозаготовительных участков 
области начал работать по графику цик
личности и добился хороших результатов. 
Тов. Кисельман обладает достаточными 
знаниями и опытом, чтобы руководить 
работой мастерского участка на основе 
графика цикличности. Но в Куяновском 
леспромхозе дела у этого опытного масте
ра пошли плохо. С октября 1955 года по

сентябрь 1956 года его участок только в 
феврале выполнил установленный график 
цикличности. В мае, июне, июле и авгу
сте вместо 24— 26 циклов в месяц вы
полнялось всего по 7— 11 циклов, а ком
плексная выработка на человекодень со
ставляла в некоторые месяцы всего лишь 
половину плановой. В сентябре мастер
ский участок тов. Кисельмана прекратил 
работу по графику цикличности и пере
шел к старому методу работы.

Еще хуже обстояло дело на мастерском 
участке тов. Савина. Этот участок начал 
работать по новому методу е ноября 
1955 года, причем цикла ни разу не вы
полнил. В мае он прекратил работу по 
циклу.

Но если на участках тт. Кисельмана и 
Савина дело с выполнением установлен
ных циклов шло плохо, то на мастерском 
участке тов. Шинкарева из месяца в ме
сяц выполнялись задания по циклу. Ка
залось бы, что этот первый успех должен 
быть закреплен. Но сейчас и этот уча
сток не работает по графику циклично
сти.

В чем же дело, почему в Куяновском 
леспромхозе не прививается прогрессив
ная организация труда?

Дело в том, что цикличная организа
ция лесосечных работ требует к себе по
стоянного внимания руководителей пред
приятия, кропотливой работы, создает 
дополнительные хлопоты. А руководите
лей предприятия, по-видимому, больше 
устраивает спокойная жизнь, без хлопот 
и 'волнений. Именно в этом одна из при
чин того, что цикличная организация ле
сосечных работ не нашла в леспромхозе 
должной поддержки, внимания и не 
только не получила дальнейшего разви
тия, но и вообще прекратила свое суще* 
ствование.

" X ,  (Окончание на 2-й стр.).
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

НА ЗАНЯТИИ ОДНОГО КРУЖКА
Когда в этом году коммунистам артели 

«Технохим». (г. Томск) предложили избрать 
форму учебы, большинство изъявило же
лание изучать конкретную экономику 
промышленных предприятий. В кружок 
записались и беспартийные работники 
артели. И теперь два раза в месяц, по 
пятницам, красный уголок артели запол
няют люди с книгами и тетрадями в ру
ках.

—  С удовольствием хожу я на заня
тия, —  говорит пропагандист тов. Ло
сев, —  чувствую большой интерес у 
слушателей к изучаемому материалу. 71а 
это и понятно, ведь речь в кружке идет 
о вещах, близких и понятных каждому 
слушателю. Порой разговор, начатый на 
занятиях, продолжается на производст
венных совещаниях, собраниях, в цехах 
и бригадах.

5 часов вечера. В цехах закончилась 
смена. Рабочие группами идут к проход
ной. Но вот от них отделяются несколько 
человек и торопливой походкой спешат в 
красный уголок. Через несколько минут 
за столами уже сидят 11 человек.

—  Сегодня нам предстоит повторить 
тему: управление социалистическим про
мышленным предприятием и роль мастера 
на производстве, —  начинает занятия 
тов. Лосев.

—  Разрешите... —  просит слова тов.
Мезенцева. ]

Она, не торопясь, обдумывая каждое 
слово, рассказывает о принципах органи
зации управления предприятием, о еди
ноначалии.

—  Особенность нашей артели, как ко
оперативного предприятия, —  говорит 
тов. Мезенцева, —  состоит в том, что 
высшим органом управления артели яв
ляется общее собрание ее членов. Оно ут
верждает сметы и планы деятельности 
артели, нормы выработки, выбирает прав
ление. Воля большинства —  закон для 
всех членов артели.

—  А помните бывшего члена правле
ния Бирюка, —  вступает в разговор на
чальник ворситного цеха тов. Костиков,—  
который не хотел считаться с мнением

членов артели. Быстро его «прокатили» 
на выборах.

Дополнить рассказ Мезенцевой вызва
лась нормировщик тов. Чернова. Она рас
сказала, какую роль в их артели играет 
критика и самокритика, о производствен
ных совещаниях как одной из форм уча
стия рабочих в управлении предприятием.

—  А разве роль технического совета 
мала в управлении производством! —  
начала свое выступление заведующая ла
бораторией тов. Шационок. —  Техниче
ский совет постоянно рассматривает ра
ционализаторские предложения, вопросы 
механизации, технологии производства. 
Много дел было у членов технического 
совета в связи со строительством нового 
цеха.

О путях удешевления управленческого 
аппарата говорил тов. Воистинов.

—  Надо прямо сказать, —  начал он, 
—  и у нас в артели недавно было так, 
что «один с сошкой, семеро с лож
кой». Сколько было лишних начальников 
в цехах. Порой у такого руководителя 
один человек в подчинении, а он считает
ся начальником, освобожден от непосред
ственного производства. А главное, надо 
шире механизировать предприятие, тогда 
много освободится рабочих рук.

Разговор о роли мастера на производ
стве продолжил тов. Костиков.

—  Вот на прошлом занятии мы узна
ли о постановлении правительства о 
расширении прав мастера. Мы, мастера 
и начальники цехов, большие права име
ем, а подчас ими не пользуемся. Ведь как 
у нас бывает: принимает председатель
артели людей на работу и мнение на
чальника цеха или мастера не спраши
вает. Так же получается и при поощре
нии работников. Обязательно об этом бу
ду говорить на собрании.

—  О многом теперь надо будет погово
рить, —  поддерживает его тов. Воисти
нов.

Затем пропагандист начинает рассказ 
по новой теме. В наступившей тишине 
слышен только его голос.

В. СЕЛИВАНОВ.

По следам наших 
выступлений Г О Д  С П У С Т Я

В октябре прошлого года в газете 
«Красное Знамя» была опубликована моя 
статья «Наши претензии в райкому пар
тии». В ней критиковался райком партии 
за слабое руководство и помощь колхоз
ным парторганизациям. В статье указы
валось на то, что работники райкома пар
тии, приезжавшие в колхоз, решали ча
сто вопросы в обход парторганизации. 
Прошел год. Что же изменилось за это 
время в стиле и методах руководства рай
кома партии колхозными первичными 
парторганизациями?

После XX съезда КПСС райком партии, 
несомненно, стал ближе стоять к первич
ным парторганизациям, больше опираться 
на них в своей работе, советоваться с 
ними? Бывая в колхозах, работники пар
тийного аппарата сейчас конкретнее ока
зывают помощь в налаживании организа
ционно-партийной и массово-политиче
ской работы, что, безусловно, сказывает
ся на укреплении артельного хозяйства.

Но это только начало той большой^ ра
боты, которую обязан провести райком 
партии по поднятию боеспособности кол
хозных первичных парторганизаций. В 
деятельности райкома КПСС и в особен
ности его инструкторских групп по зонам 
МТС еще не изжиты многие недостатки.

Возьмем такой пример. За нашим кол
хозом закреплен инструктор тов. Заволоц- 
кий. Его обязанность бывать в сельхозар
телях не только наездами, но и находить
ся в них столько времени, сколько тре
буется для того, чтобы разобраться и по
мочь парторганизации решить назрев
шие вопросы. Но ничего этого парторга
низация от тов. Заволоцкого не получает. 
Он редко бывает в колхозе, а в августе, 
сентябре и октябре, когда шла напря
женная работа на полях, мы его вообще 
не видели. Большинство колхозников 
третьей полеводческой бригады, прожи
вающих в поселках Аганино, Щелканов- 
Еа, даже не знает тов. Заволоцкого. При

сутствуя на наших партийных собрани
ях, он обычно отмалчивается.

Мало оказывает помощи колхозу и пер
вичной парторганизации секретарь райко
ма партии по зоне Ключевской МТС тов. 
Ломаев. Он обычно появляется в колхозе, 
когда надо решить какой-нибудь сроч
ный хозяйственный вопрос. Так, напри
мер, получалось в дни уборочных работ. 
Он интересовался только тем, как колхоз 
ведет хлебосдачу. Вникнуть же в другие 
дела тов. Ломаев не нашел времени.

Отрыв работников инструкторской 
группы от первичных парторганизаций 
отрицательно сказывается на улучшении 
организационной и политической работы. 
Работники инструкторской группы не 
оказывают помощи в подборе и -воспита
нии агитаторов. Они мало интересуются 
политической учебой коммунистов и ком
сомольцев.

Происходит это отчасти потому, что 
райком партии часто действует по
мимо инструкторских групп, подме
няет их. Я, например, как секретарь 
парторганизации получаю указание о 
проведении того или иного мероприятия 
не от инструкторской группы, а непосред
ственно от отделов или от первого и вто
рого секретарей райкома партии. А ведь 
инструкторская группа сама должна про
являть инициативу, выдвигать новые во
просы перед первичными парторганиза
циями. В стиле и методах работы райко
ма партии все еще не изжита до конца 
практика администрирования.

Райком партии и, прежде всего, его 
инструкторские группы по зонам МТС 
должны более конкретно, квалифициро
ванно заниматься каждой парторганиза
цией.

И. РАТЬКОВ, 
секретарь первичной парторганизации 

колхоза имени Молотова, 
Бакчарского района.

Важный резерв повышения 
производительности труда 

на лесозаготовках
{Окончание!.

Причиной, мешающей нормальной “ра
боте леспромхоза, являются и исключи
тельно медленные темпы строительства 
этого предприятия. Несмотря на то, что 
предприятие организовано в первые годы 
пятой пятилетки, его строительство не 
закончено. Сильно отстает строительство 
железнодорожных усов, необходимых для 
обеспечения бесперебойной вывозки дре
весины. Не завершено строительство 
нижнего склада. Повинны в этом не 
только руководители леспромхоза, но и 
строительные организации, комбинат 
«Томлес».

Все это привело к тому, что леспром
хоз является одним из самых отстающих 
в области. План вывозкя древесины пред
приятие за 1955 год выполнило на 83 
процента, в третьем квартале текущего 
года —  всего на 50 процентов, а в ок
тябре —  на 49 процентов. В леспромхо
зе крайне низка комплексная выработка 
на одного рабочего. За третий квартал 
она составила 40,5 кубометра, или 67,5 
процента к плану, что в два раза ниже, 
чем в лучших леспромхозах области —  
Ланском, Ергайском и других.

Очень плохо внедряется цикличная ор
ганизация лесосечных работ в Тегульдет- 
ском леспромхозе. Руководители этого 
предприятия не занимаются систематиче
ски, повседневно улучшением организа
ции труда. В результате работа по графи
ку цикличности 'н а  мастерских участках 
еще в январе текущего года была ликви
дирована.

Известно, что все новое, передовое про
бивает себе дорогу в борьбе со старым, в 
борьбе с косностью, рутиной. Задача ру
ководителей состоит в том, чтобы всемер
но поддерживать это новое, передовое и 
способствовать его всемерному развитию. 
На передовых. предприятиях так и 
делается. Там усилия руководителей, пар
тийных, общественных организаций на
правлены на борьбу за постоянное совер
шенствование производства, организации 
труда, за выполнение й перевыполнение 
производственных планов. И это дает 
свои положительные результаты.

Возьмем, к примеру, мастерский уча
сток тбв. Епимахова (Ергайский леспром
хоз). Этот участок давно переведен на 
цикличную организацию лесосечных ра
бот. Работники участка накопили значи
тельный опыт и успешно справились с 
заданиями по циклу. Но в июле 1955 
года предприятие перешло на работу по 
новой технологии— вывозку леса в хлы
стах. На первых порах мастерский уча
сток перестал выполнять задания по 
циклу. Однако это не послужило поводом 
для отказа от цикличного метода. Через 
несколько месяцев положение резко изме
нилось. Освоив новую технологию, ра
ботники мастерского участка начали си
стематически выполнять и перевыполнять 
установленные задания. Вот сравнитель
ные данные о работе мастерского участка 
тов. Епимахова за август, октябрь 1955 
года и соответствующие месяцы 1956 го
да;

О радиофикации всех общежитий 
и учебных корпусов студенты по
литехнического института говорили 
много. И вот осенью 1951 г. дирек
ция приобрела мощный усилитель. 
Однако недолго радовались этому 
студенты: усилитель вскоре вышел 
из строя.

Вопреки всему, мечта о собст
венном радиоузле упорно жила. И 
в следующем году студенты радио-

5 5 0  ТОНН ЛЬНОВОЛОННА
Коллектив Асиновекого льнозавода вы

полнил годовой производственный план. 
Предприятиям легкой промышленности 
отгружено 550 тонн льноволокна.

ВЕЧЕР КОМСОМОЛЬСКОГО 
АКТИВА

На днях в Доме ученых проведен ве
чер отдыха комсомольского актива вузов 
Томска.

В концерте приняли участие комсо
мольские активисты обкома и горкома 
ВЛКСМ, институтов. Концерт окончился 
«Песней томских студентов», которую 
пел весь зал. Во время танцев и игр ве
лись сатирические «радиопередачи».

КОНЦЕРТ
ДЛЯ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Силами
учителей Заводской семилетней школы и 
молодежи Нюрсинского лесозаготовитель
ного пункта для лесозаготовителей дан 
концерт. В его программу были включе
ны выступления хорового коллектива, 
интермедии, сольные номера, сатира и 
юмор, художественная гимнастика, тан
цы, одноактные пьесы.

технического факультета восстано
вили усилитель. Владимир Ноев со
ставил проект радиолиний узла. Ру
ководство строительством радиоузла 
партком поручил студенту Г. Каба
нову (ныне аспирант).

Предстояло сделать несколько 
километров воздушной и внутрен
ней проводки. Была создана брига
да по монтажу радиолиний. Она 
выполнила почтй все слесарные, 
кузнечные и часть электросвароч
ных работ.

Сейчас радиоузел вступил в 
строй. Он рассчитан на 2.500 то
чек, около 2 тысяч из них уже 
подключены. Техническое обслужи
вание и передачи ведутся силами 
студентов. Первая передача состоя
лась в день открытия партийной 
конференции института.

Теперь передачи ведутся регу
лярно, раз в неделю. В одной из

них сообщалось об ито
гах научно-технической 
конференции, спортив
ных играх, был также 
дан концерт.

Интерес у слушате
лей вызвала передача 
«С микрофоном по об
щежитиям». Критике 
подверглись отдельные 
студенты, нарушающие 
правила общежития, а 
также недостатки в бы
товом обслуживании 
жильцов. Хорошо сту
денты отзываются о 
концерте коллектива художествен
ной самодеятельности, транслиро
вавшемся по радио.

На снимке: в радиостудии (слева 
направо) старший техник В. Янюш-

кин, председатель радиокомитета 
Г. Кабанов и дежурный техник 
В. Наседкин готовят аппаратуру к 
передаче.

Текст и фото К. Багаевой.

В  д н я  о т п у с к а
Около 9 тысяч рабочих и служащих 

нашей области получили в этом году пу
тевки на курорты, в санатории и дома 
отдыха. Областной комитет профсоюза ра
ботников МТС и земельных органов, на
пример, израсходовал на путевки для рабо
чих и служащих 349 тысяч рублей. На 
курорте «Шира» отдохнул токарь Рыба- 
ловской МТС тов. Потлин, в санатории 
«Белокуриха» поправил свое здоровье 
тракторист Асиновской МТС тов. Жарков, 
в Сочи выезжал механик Турунтаевской 
МТС тов. Кузьминский, в Кисловодск —  
машинист Галкинской МТС тов. Занин.

10 членов артели имени Хрущева, 
Асиновекого района, приобрели пу
тевки в дом отдыха «Ключи». Бригадир 
полеводческой бригады колхоза имени 
Мичурина, Туганского района, тов. Тара- 
занов отдыхал в Сочи, две путевки в 
Томский .институт физических методов 
лВчения получйди члены артели имени 
XX партсъезда, Томского района. -

21 путевку в санатории и на курорты 
использовали нынче сплавщики Карга- 
сокской сплавной конторы. Одни из них 
отдохнули в Крыму и на Кавказе, другие 
поправили свое здоровье в Томском ин
ституте физических методов лечения и в 
«Еелокурихе». На курорте побывали ма
стер Васюганского сплавного участка тов. 
Дергунов, проработавший в лесной про
мышленности около 20 лет, рабочий На- 
рымского шпалозавода Мищук, рабочий 
Обского сплавного участка Ханко и др.

Пользуются спросом туристские пу
тевки в зарубежные страны. 76 человек 
из нашей области побывали в Германской 
Демократической Республике, Китае и 
Корее, Чехословакии, Финляндии, Болга
рии и Монголии. Повсюду советские ту
ристы встречали радушный прием.

—  Китайские друзья, —  рассказывает 
А. П. Чесноков, начальник 23-й дистан
ции пути, посетивший Китай, —  охотно 
знакомили нас с памятниками древней 
культуры, промышленными предприятия
ми и культурными учреждениями страны.

Заграничные туристские поездки спо
собствуют укреплению связей и дружбы 
между трудящимися нашего государства и 
стран народной демократии.

Мастерство и ответственность доярки
Ответ кемеровской доярке тов. ПанфиловойДоярка колхоза 

«Смычка», Ленинск- 
Кузнецкого района,
Кемеровской области, А. И. Пан
филова в своем письме «Мой при
зыв к томским дояркам», опубли
кованном в нашей газете 14 но
ября этого года, поделилась опы
том своей работы и выразила же
лание соревноваться с кем-нибудь 
из доярок нашей области за высо
кие надои молока.

На призыв тов. Панфиловой от
кликнулась доярка колхоза имени 
Ильича, Чаинского района, Э. Б. 

i Трей, письмо которой мы публи- 
\ куем ниже.

С удовольствием прочла письмо тов. 
Панфиловой. Очень рада ее успехам. Ра
ботать дояркой первый год, иметь группу 
первотелов и надоить от каждой из них в 
первую же лактацию по 3.600 килограм
мов молока —  дело нелегкое.

Работа доярки трудная, кропотливая; 
надо иметь большое упорство, любить 
свое дело, только в этом случае мож
но добиться успеха.

В нашем Чаинском районе многие 
колхозы за прошедшие два —  три года 
резво увеличили производство молока. В 
колхозе, где я работаю, надои за нынеш
ний год по сравнению с 1953— 1954 хо
зяйственным годом возросли на 1.126 
килограммов и составили на каждую фу
ражную корову по 2.337 килограммов. А 
ведь мы еще совсем недавно надаивали 
в среднем только по 800— 850 килограм
мов на корову. Не было тогда внимания к 
этому делу. Стоило только улучшить уход 
за животными, дело пошло совсем по- 
другому.

Прежде всего коров разместили в теп
лом коровнике, установили автопоилки, 
навели порядок с кормлением животных. 
С первого дня стойлового содерж али 
стали кормить коров силосом. Давали’'* его 
ежедневно по 15 килограммов на корбву. 
Из грубых кормов животным скармливали 
по 5 килограммов сена и по 3 килограм
ма соломы. С декабря до мая коровы по
лучали по полтора килограмма концент
ратов. Коровам с суточным удоем свыше 
15 литров дополнительно давали по 200 
граммов концентратов на каждый надоен
ный последующий литр молока. Положен
ное в суточный рацион количество кор
мов животные получают всегда. У нас не 
было случая, чтобы на ферме были пере
бои с кормами из-за несвоевременной под
возки.

В некоторых колхозах, доярки начина
ют свой рабочий день на ферме с дачи 
концентратов, дойки коров и только по
том задают грубые корма и в последнюю 
очередь— силос. Я применяю иной порддок 
скармливания кормов. Прежде всего даю 
силос. Пока коровы его едят, чищу во 
дворе. Затем, раздав половину суточной 
нормы концентратов, начинаю дойку. Дою 
коров кулаком. Сначала выдаиваю перед
ние, затем задние соски. Как перед дой
кой, так и после нее массирую вымя. Это 
обязательное условие юцки.

Считаю необходимым строго соблюдать

1955 Г. 1956 Г.
Август | Октябрь Август Октябрь

Трелевочные средства 
Количество рабочих в

КТ-12 С-80 С-80 * С-80

среднем за месяц 53 43 40 50
Установлено циклов 25 29 25 29
Фактически выполнено циклов 14 

Объем работ по трелевке 
в кубометрах

20 30 30,6

ио заданию 10800 8932 6800 8352
фактически

Комплексная выработка на 
человека в день (в кубометрах)

6000 6404 8166 8816

по заданию 3,7 5,5 3,9 5,2
фактически 2,4 5,8 4,7 6,13

Мастерский участок тов. Епимахова в 
1956 году.перевыполнил задание по тре
левке леса, комплексная выработка на 
человека в день в августе была на 22 
процента, в октябре на 18 процентов вы
ше плановой. Хорошо работал мастерский 
участок и в сентябре, повысив комплекс
ную выработку против задания на 40,6 
процента.

Успешно работают по графику циклич
ности и другие мастерские участки Ер- 
гайского леспромхоза (тт. Германа, Гери- 
ханова). Правильная организация лесо
сечных работ по графику цикличности 
дала возможность предприятию выйти в 
число передовых, увеличить объем вы
возки древесины, повысить производи
тельность труда, снизить себестоимость 
древесины.

Производственная программа за III 
квартал 1956 года леспромхозом выпол
нена по механизированной заготовке на 
114 процентов; подвозке и вывозке —  
на 115 процентов. Производительность 
труда рабочих на заготовке составила 
104 процента, на подвозке —  112 про
центов, на вывозке —  109 процентов к 
плану: Производительность на машино- 
смену составила по тракторам С-80 
114 процентов, по паровозам —  127 
процентов, по электропилам —  169 про
центов, по паровым кранам на погрузке

—  127 процентов, по электросучкорезкам
—  134 процента и по лебедкам на раз
грузке —  118 процентов к плану. Себе
стоимость кубометра древесины за третий 
квартал снизилась по сравнению е пла
новой на 5 рублей 78 копеек.

Успехи Ергайского леспромхоза объяс
няются тем, что в этом леспромхозе соз
даны необходимые условия для нормаль
ной организации производства, ее посто
янного совершенствования. Здесь по
строены узкоколейная железная дорога, 
ремонтные мастерские, переоборудован 
нижний склад, благоустроены поселки 
для рабочих и все участки укомплектова
ны постоянными кадрами механизаторов.

Таким образом, опыт работы по графи
ку цикличности в Ергайском леспромхозе 
свидетельствует о том, что для работы по 
циклу не требуется каких-либо особых 
условий. Необходимо лишь создать нор
мальные условия для работы предприя
тия и умело им руководить, обеспечить 
все мастерские участки оборудованием, 
техническими материалами, постоянными 
кадрами рабочих.

Правильно организуя производство, 
внедряя график цикличности, можно в 
короткий срок резко поднять производи
тельность труда и покончить с отстава
нием лесозаготовительной промышленно
сти области.

Э . Т Р Е Й ,  
д о я р к а  к о л х о з а  

им ени И льи ча , 
Ч аинского р а й о н а

очередность дойки. Коровы к этому при
выкли. Корова по кличке «Рева» стоит 
рядом_с «Лилой», которую я  дою обычно 
первой. Как только начинаю дойку, «Ре
ва», если она лежала, сразу поднимается
и. стоит в ожидании своей очереди. А по
пробуй подоить «Сирену» вне очереди, —  
половину молока не даст. В случае нару
шения заведенного порядка коровы ведут 
себя неспокойно и снижают удои.

После дойки раздаю грубые корма. 
Поев силоса, животные, по-моему, лучше 
поедают и грубые корма. Дачу грубых 
кормов чередую. Если сегодня давала 
сначала сено, а потом солому, то зав
тра —  наоборот. После раздачи грубых 
кормов произвожу чистку животных. Де
лаю это по 2 раза в день. Днем часа 
полтора —  два коровы находятся в ден
нике на прогулке, а если погода теплая, 
то в стойла загоняю их только на ночь.

Большое внимание уделяю подготовке 
коров к отелу. Отел обычно происходит 
до 1 февраля. Каждая корова отдыхает 
45— 60 дней, в зависимости от ее инди
видуальных качеств. В сухостойный пе
риод коровы получают те же корма, что 
и дойные. За 10 дней до отела из рацио
на коров постепенно исключаю сочные 
корма и концентраты. В это время пою 
корову только теплой водой. Зная время 
отела той или другой коровы, наблюдаю 
за ней, и обычно всегда сама принимаю 
теленка.

Первое время после отела особенно вни
мательно слежу за состоянием вымени. В 
первые 7— 8 дней после отела корова 
получает только хорошее сено, пою ее 
теплой водой. А уже потом (но посте
пенно) начинаю давать ей сочные корма 
и концентраты. На 10— 12-й день коро
ва получает сочных кормов полную нор
му, что положено по рациону.

В первые 3 месяца после отела корова 
способна давать наибольшее количество 
молока. Стараюсь использовать этот пе
риод наиболее полно, лучше кормить ко
ров. Даю дополнительно по 7— 8 кило
граммов картофеля в день. Картофель для 
дополнительной подкормки мы сами летом 
выращиваем на прифермском участке. 
Нынче я, например, садила для своей 
группы 0,25 гектара картофеля. Сами 
подготовили ямы для его хранения. В 
прошлом году у меня было более 4 тонн 
картофеля. Столько же накопала и нын
че.

Большую роль в повышении надоев 
особенно в зимнее время сыграло авто- 
поение. Животные в любое время могли 
напиться хорошей воду вволю.

За стойловый период с октября по 
июнь я получила в среднем по 2.090 ки
лограммов от каждой коровы.

Больше молока стали получать и за 
пастбищный период. Помог «зеленый кон
вейер». Подкормка животных зеленой 
массой организована в Течение всего 
пастбищного содержания. В прошлом году, 
например, летом е 9 по 23 июня коро
вы получали в качестве подкормки по 
25— 30 килограммов озимой ржи. К кон
цу июня подрос клевер. Его скармливали 
коровам три недели. Потом для подкорм
ки использовали овсяно-гороховую смесь 
первого срока сева. Весь август давали 
овсяно-гороховую смесь второго срока се
ва ц смесь гороха с кукурузой. До позд
ней осени, пока было можно, скармлива
ли овес позднего сева, а потом турнепс.

Летнего лагеря у нас нет. Пастбищ 
очень мало. Расположены они недалеко от 
фермы. Подкармливали коров прямо во 
дворе. Косили и подвозили зеленую массу 
сами.

Доярки изъявили желание поочередно 
пасти воров. На каждое стадо есть по
стоянный пастух, а мы ему помогали. 
Считаем, что это оправдывает себя.

Скот всегда хорошо накормлен. И я бы 
сказала, что при наших очень скудных и 
малочисленных пастбищах, где не пред
ставляется возможным организовать кру
глосуточную пастьбу, благодаря хорошей 
пастьбе и подкормке коров зеленой мас
сой нам удается держать скот хорошо 
упитанным.

Когда на пастбище трава, что назы
вается, подсохнет, перегоняем стадо, на 
отаву клеверов, скошенных на подкормку, 
а позже и туда, где косили на сено. 
Пастьба коров по клеверной отаве орга
низована следующим образом. Утром, пос
ле дойки, часа полтора —  два коровы 
пасутся на естественных пастбищах, а 
уж потом их перегоняют на клеверную 
отаву.

Такое содержание скота в пастбищный 
период позволяет нам не иметь срывов в 
надоях молока. Они у нас и в летние ме

сяцы, несмотря на то, что отел коров в 
основном происходит до февраля, остают
ся сравнительно высокими.

Увеличение надоя молока зависит от 
нас, доярок, от нашего отношения к делу. 
В этом я убедилась на своем четырнадца
тилетием опыте работы. Взять, в приме
ру, кормление животных. „ Ведь можно 
скормить животным одно и то же количе
ство кормов, а результаты получить раз
ные. Если доярка работает без любви к 
делу, ей все равно, как реагирует та или 
иная корова на корма. Был бы корм за
дан, и ладно. Считаю это большой ошиб
кой. Я, например, изучаю и хорошо знаю 
повадки и нравы каждой коровы, ее воз
можность отдачи молока в тот или иной 
период, на тот или иной корм.

Это надо учитывать всегда, а особенно 
в зимний период. «Рева», о которой я го
ворила выше,— к.орова' чистоплотная, гря
зи в кормушке не любит. Не вычистишь 
кормушку как следует, есть не будет. Ес
ли даешь, например, сено и солому вме
сте, тоже есть не будет. Зная это, я все
гда даю ей только что-нибудь одно. Перед 
дачей нового корма всякий раз тщатель
но чищу кормушку. А вот корова по 
кличке «Юлька» лучше поедает грубые 
корма, когда они слегка смочены водой.

Безусловно, на кормление коров с уче
том их индивидуальных особенностей 
уходит больше времени и груда. Но ведь 
это все с лихвой оплачивается повыше
нием удоев.

Доярка должна делать все от нее за
висящее, чтобы животное всегда чувство
вало себя спокойно. Например, корова по 
кличке «Юлька» любит ласку, любит, 
чтобы перед дойкой ее погладили, погово- _ 
рили, словом., обратили на нее внимание,’ 
Иначе она молоко полностью не отдает.

Немаловажную роль в повышении на
доя молока по моей группе и в целом по 
колхозу сыграло улучшение комплектова
ния групп коров для каждой доярки. 
Раньше у нас не обращалось внимания 
на выращивание телок, отбором телок от 
лучших коров, по существу, не занима
лись. Теперь каждая доярка готовит за
мену малопродуктивным и выбракован
ным коровам за счет выращивания телок 
от наиболее высокоудойных коров. Теперь 
каждая из нас старается дать тёлку по
ложенное количество цельного молока и 
обязательно от матери.

Одной из лучших коров моей группы 
была корова «Лиля». За сутки она дава
ла до 17 литров молока. Ее дочки «Ре
ва» и «Роза» в первую лактацию стали 
давать по 14,. килограммов, а во вторую 
лактацию «Рева» давала по 20 килограм
мов молока за сутки. Сейчас я  готовлю 
к отелу третью дочь «Лили» —  «Любим- 
ку». Думаю, что и она будет хорошей 
коровой.

Норовистая корова «Юлька», о кото
рой я рассказывала выше,— рекордистка 
моей группы. В 1954— 1955 хозяйствен
ном году от нее я надоила 4.300 кило
граммов молока, а в истекшем году —  
4.600. Дочь ее— первотелок «Ютта» да-, 
вала по 15 килограммов за сутки. Сейчас. 
готовлю к отелу еще одну дочь «Юль
ки».

Резервы повышения продуктивности 
коров еще далеко не исчерпаны. Наши 
коровы могут давать молока значительно 
больше. Вся беда в кормах. Не даем мы 
корове весь год полный рацион. Особен
но напряженно у нас с кормами нынче. 
Правда, силоса заготовлено больше и луч
шего качества. Каждая корова за сутки 
получает по 20 килограммов силоса. Но 
грубых кормов не хватает, а концентратов 
совсем нет. Сена коровы получают по 4 
килограмма, соломы —  по 2 килограмма.

Я поддерживаю предложение тов. Пан
филовой о соревновании доярок двух об
ластей. Вступаю в это соревнование, бе
ру обязательство получить в 1956—  
1957 хозяйственном году пд 3.500—  
3.800 килограммов молока от каждой ко
ровы.

Также поддерживаю призыв доярок 
колхоза «Победа», Кожевниковского рай
она, которые решили за стойловый пе
риод получить по 1.500 килограммов мо
лока на корову. Я решила за время. зи
мовки надоить неявн ее 2.000 килограм
мов молока на корову.

В октябре и ноябре надои молока, 
правда, низкие. Все коровы были в за
пуске. Сейчас начался отел. Дело пойдет.

Борьба за молоко нынче будет очень 
напряженная. Нужно, чтобы правление 
артели сейчас выделило концентраты для 
дойных коров. Это окупится.

Хотелось бы, чтобы правление усили
ло^ внимание к механизации трудоемких 
работ на ферме. Внутрифермского транс
порта у нас нет. Пора бы серьезно поду
мать и о механической дойке коров. Ведь 
были месяцы, когда мы в день от своих 
групп надапвали по 16— 17 ведер моло
ка. Н все это вручн-'-то. Сейчас за доярка
ми закреплено по 11— 13 коров, а будь 
механизировано доение, каждая из нас 
могла бы ухаживать за 20— 25 кс вами. 
Это дало бы большое снижение затрат 
труда на производство молока,'
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XI сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Заседания 5  декабря

На снимке: Валентин Михайлович Муран — слесарь-автоматчик паро
возного депо станции Томск-П. За одиннадцать месяцев текущего года он 
выполнил почти две годовых нормы. На железнодорожном транспорте 
тов. Муран работает 24-й год.

| Фото Ф. Хитриневича.

Награждение многодетных матерей орденами 
„Материнская слава1'  и медалями „Медаль 

материнства"
Указом Президиума Верховного Совета 

РСФСР награждены орденом «Материн
ская слава» I степени матери, родившие 
и воспитавшие по девять детей. В их 
числе: Агузанова Ольга Павловна —  до
машняя хозяйка (село Заречная Горка, 
Тегульдетского района), Козлова Евдокия 
Ивановна -— домашняя хозяйка (гор. Кол- 
пашево).

Орденом «Материнская слава» I I  сте
пени награждены матери, родившие и 
■воспитавшие по восемь детей. В их чис
ле —  Кирпичникова Аграфена Самойлов- 
на —  домашняя хозяйка (поселок Усть- 
Чая пригородной зоны гор. Колпашево), 
Михайлова Евдокия Федоровна —  работ
ница школы (гор. Колпашево), Паш
кина Мария Федоровна —  домашняя 
хозяйка (село Калтай, Томского рай
она), Петрова Елизавета Афанасьев
на —  колхозница сельхозартели «1-е 
Мая», Томского района, Салина Екатери
на Евграфовна —  домашняя хозяйка 
(рабочий поселок Тогур), Стень Марпя 
Григорьевна— домашняя хозяйка (поселок 
при лесоучастке «Тайга» Тегульдетского 
района), Сударчикова Мария Адамов
на —  колхозница сельхозартели «Заветы 
Ильича», Томского района, Тарабрина 
Наталья Ивановна —  домашняя хозяйка 
(гор. Колпашево), Фатеева Фекла Мат
веевна —  домашняя хозяйка (поселок 
Белый Яр пригородной зоны гор. Колпа
шево).

Орденом «Материнская слава» 111 сте
пени Президиум Верховного Совета 
РСФСР наградил матерей, родивших и 
воспитавших по семь детей. Среди на
гражденных —  Боброва Екатерина Его
ровна —  домашняя хозяйка (гор. Колпа
шево), Веретено Лукерья Никитична —  
домашняя хозяйка (поселок Захарково, 
Пышкино-Троицкого района), Коваленко 
Екатерина Парфентьевна —  домашняя 
хозяйка (деревня Орловкз, Томского рай
она), Кучикова Елизавета Семеновна —  
домашняя хозяйка (поселок Ванжиль- 
Еынак, Каргасокского района), Мельник 
Таисья Васильевна —  работница парик
махерской гор. Колпашево, Мыцкова Ан
на Алексеевна —  колхозница сельхоз
артели «Память Кирова», Томского рай
она, Панина Прасковья Федотовна —  до
машняя хозяйка (рабочий поселок Тогур), 
Рябогалыкова Дарья Егоровна —  домаш
няя хозяйка (поселок Усть-Чая пригород

ной зоны г. Колпашево), ,Сава Ольга Фе
доровна— колхозница сельхозартели «Путь 
Ильича», Пышкино-Троицкого района, 
Хлякина Клавдия ■ Филаретовна— служа
щая детского сада (Тегульдетский район), 
Цыганова Анна Тихоновна —  колхозни
ца сельхозартели имени Димитрова при
городной зоны гор. Колпашево, Чапене 
Иоанна Мозо —  домашняя хозяйка (по
селок Борки, Парабельского района).

Медалью «Медаль материнства» I сте
пени Президиум Верховного Совета РСФСР 
наградил 33 матери, родившие и воспи
тавшие по шесть детей. В числе награж
денных— домашние хозяйки (г. Колпаше
во) Антошина Марпя Васильевна, Бабак 
Софья Николаевна, Бухвалова Степанида 
Ивановна; колхозницы сельхозартели 
«Объединение», Томского района, Де- 
витьярова Устинья Семеновна и Шамова 
Евгения Михайловна: колхозницы сель
хозартели «Ленинский путь», этого же 
района, Захарова Мария Григорьевна и 
Казанчикова Минзифа Хусайновна;, д̂о
машняя хозяйка (Куйбышевский район 
гор. Томска) Мальцева Лидия Артемьев
на; колхозница сельхозартели имени 
Хрущева, Туганского района, Янченко 
Татьяна Яковлевна; колхозница сельхоз
артели имени Жданова, Васюганского 
района, Созонтова Ксения Евлампиевна; 
домашняя хозяйка (поселок Когоньжа, 
Парабельского района) Певнева Аграфена 
Алексеевна; колхозница сельхозартели 
«Заветы Ильича», Тегульдетского рай
она, Пудова Аксинья Яковлевна и дру
гие.

Медалью «Медаль материнства» II сте
пени награждено 44 матери, родившие и 
воспитавшие по пять детей.

Среди награжденных: Бакшаева Мари
на Максимовна —  колхозница сельхозар
тели «Ленинский путь», Томского рай
она, Боровая Валентина Селиверстовна—  
домашняя хозяйка (село Александровское, 
Александровского района), Вдовина Ма
рия Петровна —  работница Колпашевско- 
го рыбокомбината, Горбунова Манефа 
Матвеевна —  домашняя хозяйка (пос. 
Кенга, Парбигского района), Горшкова 
Елена Никитовна —  домашняя хозяйка 
(Кировский район гОр. Томска), Жукова 
Анна Ивановна —  работница школы 
(Пудине кий район), Кутинова Федора 
Давыдовна —  домашняя хозяйка (село 
Парабель, Парабельского района), Попова 
Мария Павловна —  домашняя хозяйка 
(деревня Йванкино пригородной зоны 
гор. Колпашево) и другие.

НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря. (ТАСС). На
утреннем пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН 5 декабря возобнови- 

! лась общая дискуссия, прерванная не- 
! сколько дней тому назад по настоянию 
! делегаций США и некоторых других за- 
; падных держав, искусственно раздуваю- 
I щих шумиху вокруг «венгерского вопро

са» для отвлечения Ассамблеи от рас
смотрения таких серьезных проблем, как 
агрессия против Египта, вопрос о разору
жении, алжирская проблема и другие.

Первыми выступили представители 
Уругвая, Канады и Израиля. Уругвайский 
делегат большую часть своей речи посвя
тил требованию пересмотра Устава ООН 
и нападкам на' страны социалистического 
лагеря.

Делегат Канады Пинав выразил опасе
ние, что расширение числа членов ООН 
«увеличивает разнообразие» в подходе к 
тем или иным пооблемам. По мнению 
Пинара, такое положение может вызвать 
«анархию» в работе ООН.

Представитель Канады признал, что, 
несмотря на обострение международной 
напряженности, вопросы разоружения 
должны занять соответствующее место в 
работе нынешней сессии Генеральной Ас
самблеи. Однако канадский делегат тут 
же предпринял попытку броеить тень на 
новые предложения Советского' Союза от
носительно разоружения, заявив, что они 
были сделаны «при зловещих обстоя
тельствах». Он выступил также против^ 
увеличения числа участников перегово
ров по вопросам разоружения и в связи 
с этим против предложения СССР относи
тельно конференции по разоружению 
стран НАТО и Варшавского договора.

Представитель Канады высказался про
тив немедленного запрещения испытаний 
атомного и водородного оружия.

Речь представителя Израиля г-жи Меир 
была целиком поевяшена попыткам оп
равдать агрессию ее страны против Егип- 

! та и грубым нападкам на арабские стра- 
! ны.

На дневном заседании выступили пред
ставители Украинской ССР, Венгерской 
Народной Республики, Гватемалы и Си
рии.

Глава делегации УССР Л. Ф. Паламар- 
чук отметил, что в результате настойчи
вых усилий Советского Союза и' других 
как социалистических, так и нссоциали- 
стических стран Европы и Азии в меж
дународной жизни отчетливо проявилось 
стремление к коренной разрядке напря
женности. Но в последнее время агрес
сивные силы вновь самым опасным обра
зом обострили международную обстанов
ку. Источником такой опасности, сказал 
он, является затянувшееся пребывание 
войск англо-франко-израильских интер
вентов на египетской территории. Не мо
гут не вызывать опасений интриги неко
торых кругов, направленные против дру
жественных Египту государств.

Представитель Украинской ССР подроб
но остановился на проблеме разоружения. 
Он подчеркнул, что главным условием 
сохранения мира по-прежнему остается 
сокращение вооружений, запрещение 
атомного и водородного оружия и прекра
щение его испытаний. Новые и реальные 
возможности на этом пути, сказал он, 
открывают предложения Советского пра
вительства о разоружении' и уменьшении 
международной напряженности, представ
ленные на рассмотрение XI сессии Гене
ральной Ассамблеи.

Глава венгерской делегации И. Хорват 
подробно остановился на задачах Органи
зации Объединенных Наций в укреплении

Областная вЫставка сатирических
изданий

Областной совет профсоюзов совместно 
с редакцией газеты «Красное Знамя» 
провел областную выставку сатирических 
листков и отделов сатиры в стенных и 
многотиражных газетах.

В выставке приняли участие многоти
ражные газеты промышленных Предприя
тий: «Подшипник», «Томский резинщик», 
«Техника шахты», «Томский кабель
щик», «За новую технику».

Видное место на выставке занимает са
тира механизаторов Коломинской, Ериво- 
шеинской, Галкинекой, Пышкинской и 
Светлянской МТС.

О борьбе с бесхозяйственностью и бю
рократизмом, о борьбе с лодырями и бра

коделами рассказывают «Колючка» Ти
мирязевского леспромхоза и «Крокодил» 
Зырянской сплавконторы.

Комсомольская сатира представлена из
даниями Томского • городского. Кировского 
и Пышкино-Троицкого районных комите
тов комсомола.

Высшие учебные заведения прислали 
на выставку свои сатирические листки: 
«Метла» экономико-юридического факуль
тета Томского университета, «Прожек
тор» физико-математического факультета 
педагогического института, «Резец» меха- 
ничёского факультета политехнического 
института и другие.

Е. ТЮИНА,
старший инструктор облсовпрофа.

С С-

П Р Е Т Е Н З И И  С Т Р О И Т Е Л Е Й
(О б з о р  п и с е м )

В тресте «Томскстрой» широко извест
на бригада плотников, которой руково
дит тов. Бреннер. Она ежемесячно вы
полняет задания на 170— 200 процентов, 
занесена на Доску почета треста. Сейчас 
плотники э+ой бригады трудятся на 
строительстве жилых домов на Пролетар
ской улице. Людям созданы необходимые 
условия для работы. Имекмгся материалы 
и инструмент. Об этом написал в редак
цию бригадир тов. Бреннер.

Однако ‘большинство писем, прислан
ных в редакцию строителями, говорит о 
плохой организации дела на объектах. В 
Асиновском ! стройуправлении того же 
треста «Томскстрой», как сообщает в ре
дакцию рабочий тов. Чешуяков, целые 
бригады ходят по нескольку дней без де
ла. Например, так было с бригадой тов. 
Шаталова.

О плохих условиях, в которых п ра
ботают строители 4-го участка стройуп
равления ГРЭС-П, рассказывает в пись
ме бригадир тов. Сотников. Прораб тов. 
Еловский по 3 дня не бывает на строи
тельстве, и две бригады слесарей 
тт. Костенко й Сотникова работают без 
контроля, не имея схем для монтажа. 
Бригадам не хватает фасонных частей, 
нет кислорода, не даны наряды.

Руководители этого участка не забо
тятся о технике безопасности. Например, 
трапы не имеют перил и набивных реек.

На участке работает 70 человек, но нет 
медпункта, буфета, красного уголка.

Нет условий для высокопроизводитель
ного труда у ремонтников машинопро
катной базы треста Ns 97. Слесари по 
ремонту тракторов на этой базе тт. Кур- 
зин и Беккер пишут, что в помещении 
обваливается потолок, тесно, тяжелые 
детали рабочие поднимают вручную. Нет 
приспособлений и инструмента для ре
монта машин.

Из-за неправильной организации про
изводства часто простаивают рабочие на 
комбинате строительных деталей треста 
INI 97. Как сообщил в редакцию бетон
щик комбината тов. Васильев, площадка, 
где складывают готовую продукцию, за
валена изделиями. Бракованная продук
ция занимает много места, и новые изде
лия выгружать некуда. Цех завален на
столько, что арматуру приходится прота
скивать в окна.

«Редкий день мы не простаиваем по 
нескольку часов, —  продолжает тов. Ва
сильев. —  А мастера тт. Нефедов и Пер- 
филова в ответ на наши требования ссы
лаются на то, что нет крана и автома
шин».

Обязанность руководителей предприя
тий —  настойчиво улучшать организа
цию труда строителей,

; и расширении международного согрудни- 
| чества. Отмечая стремление венгерского 
! правительства расширять нормальные от- 
i ношения со всеми странами, независимо 
I от их экономической и социальной систе

мы, И. Хорват сказал, что в этом году 
Венгрия установила дипломатические от
ношения еще с 8 странами и в настоя
щее время она имеет такие отношения с 
42 странами.

Остановившись на нынешнем междуна
родном напряжении, Хорват сказал, что 
венгерская делегация требует немедлен
ного вывода английских, французских и 
израильских войск. Она также считает, 
что необходимо по возможности скорее 
вывести из Египта бойска ООН с тем, 
чтобы египетское правительство могло 
полностью управлять своей страной на 
суверенной основе.

Далее представитель Венгрии остано
вился на проблеме разоружения. Монопо
листические группы, сказал он, несут 
ответственность за гонку вооружений и 
за тот тупик, в котором оказалась про
блема разоружения. Советский Союз по
казал заслуживающий подражания при
мер, предприняв важные односторонние 
меры в области разоружения. Приходится 
сожалеть, что западные державы не по
ступили таким же образом, а, напротив, 
действовали в обратном направлении. 
Хорват заявил, что в соответствии с же
ланиями своего народа венгерское прави
тельство будет продолжать участвовать 
во всех международных мероприятиях, 
направленных на сохранение мира и без
опасности и на разрешение проблемы 
разоружения.

Отметив, что решению многих важных 
проблем в Организации Объединенных 
Наций препятствует отсутствие подлин
ных представителей великого китайского 
народа, представитель Венгрии призвал 
участников сессии при разрешении меж
дународных проблем руководствоваться 
пятью принципами мирного сосущество
вания.

Представитель Сирии Зейн эд-Дин ска
зал, что перед Генеральной Ассамблеей 
стоит ряд проблем, требующих своего 
разрешения, в частности разоружение и 
использование атомной энергий в мирных 
целях, положение на Ближнем Востоке и 
алжирский вопрос.

Касаясь агрессии против Египта, си
рийский представитель отметил, что сей
час больше, чем когда-либо, Ближний Во
сток является центром мировой напря
женности. Совершенно очевидно, что аг
рессоры до сих пор не выполнили реше
ний ООН. Их вооруженные силы продол
жают концентрироваться на Ближнем Во
стоке. Сирийский делегат подчеркнул, 
что ООН должна добиться полного прове
дения в жизнь своих решений по вопросу 
об агрессии протйв Египта.

Говоря о позиции Советского Союза в 
связи с агрессией против Египта, Зейн 
эд-Дин заявил: «Советский Союз смело 
поддержал дело мира и свободы в нынеш
нем кризисе. Он не уклонился от своих 
международных обязательств».

Подвергнув резкому осуждению поли
тику Франции в Северной Африке, деле
гат Сирии сказал:

—  Мы убеждены, что колониальному 
господству над арабскими странами дол
жен быть положен конец. От иностранно
го господства уже освободились и стали 
независимыми ряд стран Азии и Африки. 
Голос этих освобожденных народов все 
громче звучит при решении международ
ных проблем, и с ним нельзя не считать
ся.

П о л о те н ц е  в Б уд ап еш те
БУДАПЕШТ, 6 декабря. (ТАСС). 

Сегодня в Будапеште трудящиеся ряда 
промышленных предприятий в ответ на 
попытки провокаций со стороны укры
вающихся в подполье реакционных 
элементов провели ряд митингов в под
держку Венгерского Революционного 
Рабоче-Крестьянского правительства. 
Такие митинги состоялись, в частно
сти, у Западного вокзала, на улице 
Венгерской молодежи и в других ме
стах.

Колонна рабочих Чепеля прибыла в 
Будапешт с красным знаменем, чтобы 
продемонстрировать свою поддержку 
правительству, возглавляемому Яношем 
Кадаром.

Подстрекатели и провокаторы пыта
лись сорвать эти митинги. Представи
тели органов порядка решили аресто
вать нескольких подстрекателей. Меж
ду венгерскими офицерами из охран
ных полков и фашистскими молодчика
ми имели место столкновения.

М Е С Я Ч Н И К  Ч Е Х О С Л О В А Ц К О -  
С О В Е Т С К О Й  Д Р У Ж Б Ы

ПРАГА, 6 декабря. (ТАСС). 12 де
кабря заканчивается месячник чехосло
вацко-советской дружбы. Месячник че
хословацко-советской дружбы, заявил 
корреспонденту ТАСС секретарь Сою
за чехословацко-советской дружбы 
О. Гомола, всегда выливается в демон
страцию сердечной дружбы между че
хословацким и советским народами. В 
этом году в дни месячника разгорелись 
события в Венгрии, а также на Ближ
нем Востоке в связи с кровавой англо- 
франко-израильскоЙ агрессией против 
Египта. Именно в эти тревожные для 
мира дни, как никогда, искренне и твер
до прозвучал голос чехословацкого на
рода: «С Советским Союзом — на веч
ные времена».

В связи с началом месячника в че
хословацких городах и селах состоя
лось более 400 массовых митингов тру
дящихся, не считая многочисленных 
собраний. Союз чехословацко-советской 
дружбы к этому времени издал свыше 
60 популярных брошюр о Советском 
Союзе.

За последнее время в Советском Со
юзе побывали сотни чехословацких ту
ристов и членов всевозможных делега
ций. Только по путевкам Союза чехо
словацко-советской дружбы совершили 
поездки по СССР более 200 человек, 
большинство из них выступило затем с 
докладами и беседами о Советском 
Союзе.

Интересно и оживленно проходили 
вечера советской поэзии, прозы, музы
ки. Три таких вечера в дни месячника 
состоялись в Праге.

Накануне месячника Союз чехослсн 
вацко-советской дружбы издал на чеш
ском языке массовыми тиражами де
сятки произведений советских писате
лей. В городах и селах республики бы
ли организованы тысячи выставок со« 
ветской книги.

Большое значение для укрепления 
чехословацко-советской дружбы имел 
обмен делегациями деятелей культуры, 
кинофильмами. Это способствовало еще 
более тесному культурному сотрудниче
ству.’ Поистине всенародным выраже
нием любви к Советскому Союзу яви
лась массовая эстафета, доставившая в 
Советский Союз послание мира и 
дружбы. Путь эстафеты лежал через 
120 районов Чехословакии. Она была 
пронесена через 1.100 городов и сел 
республики. Общий маршрут эстафеты 
превысил четыре тысячи километров. 
Если в прошлом году в эстафете друж
бы приняла участие 931 тысяча чело-1 
век, то в нынешнем году — свыше 
миллиона. По пути следования эстафе
ты состоялось 350 митингов дружбы.

Месячник завершится, сказал в за
ключение О. Гомола, массовыми вече
рами в городах и селах. В Праге 8 де
кабря состоится такой вечер в парке 
имени Юлиуса Фучика с участием Го
сударственного ансамбля народного 
танца Союза ССР под руководством 
Игоря Моисеева.

12 декабря в заключение месячника 
тедтр Народной армии поставит пьесу 
А. Корнейчука «Гибель эскадры».

Совместное заседание ЦК БК П  
и Совета Министров Болгарии

СОФИЯ, 5 декабря. (ТАСС). Опубли
ковано сообщение Центрального Коми
тета Болгарской коммунистической 
партии и Совета Министров Народной 
Республики Болгарии о состоявшемся 
4 декабря совместном заседании ЦК 
БКП и Совета Министров, в котором 
приняли участие секретари окружных 
комитетов БКП и председатели испол
комов окружных народных советов.

ЦК БКП и Совет Министров заслу
шали доклад члена Политбюро и пред
седателя Совета Министров Антона 
Югова об увеличении заработной платы 
низкооплачиваемых рабочих и служа
щих и доклад секретаря ЦК БКП Бон
на Былгаранова о некоторых измене
ниях в системе государственных заго
товок.

После обсуждения этих докладов ЦК 
БКП и Совет Министров приняли соот
ветствующие решения.

Совет Министров и Центральный Ко
митет БКП постановили увеличить с 
1 апреля 1957 года на 5—20 процен
тов основную заработную плату низко
оплачиваемых рабочих и служащих. 
Устанавливается минимальная месяч
ная заработная плата в 400 левов.

В целях повышения материальной 
заинтересованности производителей и 
увеличения сельскохозяйственного про
изводства, а также в целях улучшения 
планирования сельского хозяйства ЦК 
БКП и правительство считают необхо
димым перейти в отношении некоторых 
сельскохозяйственных продуктов от си
стемы государственных заготовок к за
купкам — в зависимости от климати
ческих, почвенных и других местных 
условий в округах, околиях и селах.

В постановлении намечены также ме
роприятия по развитию овцеводства.

РАСШИРЕНИЕ ТОРГОВЛИ ЕГИПТА СО СТРАНАМИ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ЛАГЕРЯ

КАИР, 5 декабря. (ТАСС). «Иджи-
пян газетт» опубликовала беседу своего 
корреспондента с министром торговли 
Египта Абу Нусейром о внешнеторго
вых связях Египта.

В своей экономической политике, 
сказал Абу Нусейр, Египет руководст
вуется принципом укрепления сотруд
ничества со всеми странами, которые 
желают расширять торговлю с Егип
том. Абу Нусейр отМетйл большое зна
чение для Египта крепнущих торговых 
связей с Китайской Народной Респуб
ликой, Советским Союзом, и со страна
ми Восточной Европы.

Отвечая на вопрос, как отразилось

на Экономике Египта прекращение тор
говли с Англией и Францией в связи с 
их агрессией протйв Египта, Абу Ну* 
сейр сказал, что Египет открыл много 
новых внешних рынков, которые могут 
поглотить все товары, экспортировав
шиеся прежде в Англию и Францию. 
Одним из важнейших новых рынков, 
сказал Абу Нусейр, является Китай-7'” 
ская Народная Республика.

Министр торговли сказал, что Еги
пет расширяет экономические связи со 
странами Восточной Европы, экспорт в 
которые удвоился. Со своей стороны, 
Египет приобретает в этих странах тре
буемое оборудование.

Венгерских беженцев отправляют 
из Австрии за океан

ВЕНА, 6 декабря. (ТАСС). В связи с 
настойчивыми требованиями многих бе
женцев из Венгрии о содействии их 
возвращению на родину на австрийской 
территории развертывается лихорадоч
ная деятельность по массовой насиль
ственной отправке этих беженцев в 
США и другие заокеанские страны, 
возможно дальше от родины.

Специалист по такого рода операци
ям американец Гарольд Титмэн орудует 
с этими целями в Австрии от имени 
возглавляемого им «европейского коми
тета» по делам «перемещенных лиц». 
Беженцев из Венгрии без разбора и с 
ведома австрийских властей зачисляют

в категорию «перемещенных лиц» на 
предмет их поспешной отправки за оке
ан.

Как стало известно, до сих нор в 
США из австрийских лагерей отправ
лено 2 тысячи венгерских беженцев. 
По заявлению Гарольда Титмэна, он ' 
пока что запланировал увезти в США 
и в другие заокеанские страны с по
мощью своей организации 40 тысяч 
человек из числа венгерских граждан, 
оказавшихся на территории Австрии. 
Но Титмэн добавил, что «это еще толь

ко начало». В скором времени Титмэн 
намерен отправлять из Австрии по ты
сяче человек в день.

Б. ЯРИН

Кажется, еще недавно в цехах заводов 
и фабрик, на строительных площадках, в 
колхозах и МТС —  везде, где трудятся 
советские люди, впервые читали ма
териалы XX съезда КПСС, а уже сотни 
предприятий страны рапортуют о досроч
ном выполнении годового плана.

Новое могучей поступью идет по за
водским пролетам, горным выработкам, 
колхозным полям. Оно рождается в лабо
раториях и у станков. Неодолимо его 
движение вперед —  вот чем характерны 
трудовые будни наших предприятий.

«Все, чего <мы достигли,:— писал Влади
мир Ильич Ленин, —  показывает, что мы 
опираемся на самую чудесную в мире си
лу —  на силу рабочих и крестьян».

Эта чудесная сила, направляемая Ком
мунистической партией, движет социали
стическое производство вперед. Советская 
демократия подняла к сознательной дея
тельности миллионы трудящихся нашей 
страны. Во всех отраслях народного хо
зяйства рабочим и колхозникам созданы 
условия для творческого созидательного 
труда, для проявления инициативы. В 
любом цехе, бригаде можно проследить за
мечательные д§ла советских людей, борь
бу за каждый сверхплановый процент 
продукции, за каждый сэкономленный 
грамм сырья.

Первый цех завода* «Томкабель» ничем 
не отличается от сотен тысяч других це
хов. Здесь начинается технологический

процесс изготовления 
кабеля. Отсюда про
волока, доведенная до 
нужного диаметра, идет 
в другие цехи завода, 
чтобы, превратившись 
в высоковольтные кабе
ли, радиопровод и в те
лефонные линии, отпра
виться в разные концы 
Советского Союза и да
леко за его пределы.

Вот несколько цифр, характеризующих 
работу цеха. На три дня раньше срока 
коллектив выполнил план ноября и дал 
много сверхплановой продукции. Цех за
вершил выполнение годового плана по 
производству готовых изделий, по валу и 
в установленном ассортименте. Больше 
половины рабочих, занятых в основном 
производстве, трудится в счет 1957 года. 
Людей в цехе за последние два года ста
ло меньше, а за 11 месяцев нынешнего 
года выпуск продукции по сравненир с 
таким же периодом прошлого года возрос 
на 9 процентов.

Для того, чтобы лучше узнать, как до
бился коллектив таких результатов, вой
демте в цех и познакомимся с его хозяе
вами.

...Ровные, хорошо спланированные ря
ды станков грубого, среднего и тонкого 
волочения. Среди них даже неопытный 
человек без труда отличит много новых 
станков отечественного производства. 
Только я? этом году в цехе установлено 
10 новых машин. У них есть уже своя 
маленькая история.

Когда станки были получены, оказа
лось, что их «некуда» было ставить.

—  Ума не приложу, —  рассуждал на
чальник цеха тов. Миронов, —  куда мож
но поставить хотя бы один станок, а тут 
сразу десять.

Но он «приложил ум», приложи
ли его другие работники цеха. И выход 
был найден. В короткое время в Цехе бы
ла произведена перепланировка. И в ре
зультате не только поместилось все обо
рудование, цо и улучшилось его обслужи
вание.

Но установить машины —  этого маЛо. 
Оказалось, что новые, высокопроизводи
тельные станки «не хотели» работать на 
больших скоростях, а люди не могли ими 
управлять. Проволока рвалась. Используя 
опыт других кабельных предприятий, на
чальник цеха совместно с технологом тов. 
Россиным сменили Заправку машин. Вме
сто трех витков проволоки на каждую сту
пень тягового ролика стали наматывать 
одий виток. Дело пошло.

Для обучения людей были созданы кур
сы. Вскоре все рабочие освоили автомати
зированные машины и сейчас выполняют 
нормы. Рабочие Холодова, Вик, Альбер, 
Старикова уже после первых занятий ус
пешно начали управлять машинами. Тут 
сказалась техническая грамотность рабо
чих.

В цехе люди растут на глазах. Этому 
способствует все: и периодически проводи
мые занятия курсов техминимума, и взаи
мопомощь, и учеба в школе, в техникуме, 
в институте, и, наконец, стремление лгаде% 
не отстать в соревновании заставляет их 
постоянно работать над собой, над повы
шением своей деловой квалификации. Вот 
несколько примеров.

У станков грубого' волочения деловито 
прохаживается молодой человек невысоко
го роста. Он точными движениями, не 
останавливая машины, наращивает про
волоку, в самое короткое время произво
дит заправку. Машины работают на боль
ших скоростях, даже несколько больших, 
чем у других рабочих. Это известный ка
либровщик Василий Качаев,

В 1946 году, демобилизовавшись из ар
мии, он впервые пришел в цех. Житель 
сельской местности, незнакомый с техни
кой, без достаточного образования, Качаев 
был поражен, зайдя в цех. Ближе чем на 
метр он не подходил к машине, сторонил
ся автокар и автомашин. Его поставили 
рабочим на заправку печей отжига меди.

Когда молодой рабочий немного осво
ился, его поставили к станку.

Мастер уделял ему особое внима
ние, рассказывал, учил, объяснял. И вот 
по мере того, как Качаев узнавал маши
ну, его интерес к технике все возрастал. 
Любознательный и настойчивый, он упор
но овладевал техникой. Через короткое 
время он уже не только выполнял, но и 
перевыполнял нормы. Вскоре ему показа
лось, что можно увелинить скорость. И он 
это сделал. Затем перешел на обслужива
ние двух станков. Качаев стал актив
ным рационализатором.

И ныне Качаев— лучший рабочий заво
да, давно выполнивший годовой план. 
Вместе' с другими коммунистами пред
приятия он, член партийного бюро, помо
гает растить Молодых рабочих.

Неопытной девочкой пришла в цех пос
ле десятилетки Людмила Домрачева. В на
чале ученица-алмазчица, затем станочни
ца, она затем стала мастером. Теперь она 
заканчивает политехнический институт. 
Недавно ее приняли в ряды партии.

Это путь многих. Сейчас пятая часть 
всех рабочих учится в школе, в технику
ме, в институте. Скоро 10 рабочих цеха 
станут инженерами и техниками.

Проходя по цеху, можно без труда за
метить, что и с .ярые станки работают на 
больших скоростях. Немало потрудились 
технолог России, механик Романчуков, ра
бочие цеха, чтобы заставить старое обору
дование идти в ногу со временем.

(Окончание на 4-й стр.).
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Президент Насер об англо-франко
израильской агрессии против Египта

КАИР, 6 декабря, (ТАСС). В ежене
дельнике «Ахер Саа» опубликована бе
седа корреспондента этого журнала с 
президентом Египта Гамаль Абдель На
сером об англо-франко-израильской аг
рессии против Египта.

В начале беседы президент Насер 
остановился на политических событи
ях, предшествовавших нападению Из
раиля на Египет 29 октября.

Напомнив об обсуждении суэцкого 
вопроса в Совете Безопасности, кото
рый одобрил известные шесть принци
пов урегулирования суэцкой проблемы, 
Насер отмечает, что в то время, как 
Египет стремился к мирному урегули
рованию конфликта, Англия и Франция 
готовили против него войну. Египет с 
готовностью принял предложение Гене
рального секретаря ООН Хаммаршель
да о встрече с представителями Англии 
и Франции в Женеве 29 октября. Пра
вительства Англии и Франции затяги
вали ответ, стремясь найти предлог, 
чтобы сорвать эту встречу. Действи
тельную причину их действий, указал 
Насер, мы поняли позже. Правитель
ства Лондона и Парижа замышляли 
провести в тот день нечто другое: 
встречу не с Египтом, а с Израилем, 
и не в Женеве, а на Синае. Их цель 
состояла не в отыскании путей к раз
решению суэцкой проблемы. Целью за
говорщиков был не Суэцкий канал, а 
сам Египет со всем тем, за что он вы
ступает, к чему призывает и что от
стаивает.

Франция, например, не пыталась 
скрыть того факта, что, выступая про
тив Египта, она рассчитывала укрепить 
свое безнадежное положение в Алжире. 
Англия не делала секрета из того, что 
ее действия определялись борьбой про
тив политического влияния Египта на 
Арабском Востоке, которое угрожало 
английским позициям в этой части ми
ра.

Целью империалистического заговора 
был Египет, отстаивающий свою неза
висимость, стремящийся быть сильным 
государством, сорвавший монополию на 
оружие, выступающий за свободу для 
себя и для других, желающий освобож
дения своей экономики от иностранной 
зависимости. Целью заговора был 
крепнущий арабский национализм.

Переходя к обзору военных дейст
вий на Синайском полуострове, Насер 
сказал, что с самого начала израиль
ской операции стало ясно, что это не 
пограничный инцидент, а настоящее 
военное выступление. Президент за
явил, что в момент израильского напа
дения на Синайском полуострове нахо
дились лишь пограничные войска, а 
основные вооруженные силы были рас
положены к западу от Суэцкого кана
ла.

Президент Насер затем коснулся рас
положения и стратегии израильских 
войск, подтвердив это документами, 
найденными в бумагах командующего 
израильскими войсками на Синайском 
полуострове полковника Асафа Симхо-

ни, самолет которого был сбит в Иор
дании.

* «Когда началось израильское насту
пление, — сказал Насер,— представи
тель министерства иностранных дел 
Англии выступил с заявлением о том, 
что Англия не намерена воспользовать
ся этим для достижения своих целей. 
Египет приступил к осуществлению сво
его плана отражения израильской аг
рессии. Затем, к полной неожиданности 
Египта, последовал английский ульти
матум.

Мы, — продолжал Насер, — ожи
дали враждебных действий против 
Египта со стороны Англии и Франции, 
но мы не ожидали, что эти две страны 
примут участие вместе с Израилем в 
нападении на Египет. Я отклонил этот 
ультиматум. Когда английские самоле
ты стали бомбить Египет, со всей оче
видностью раскрылся план неприятеля, 
который состоял в том, чтобы путем 
израильского наступления заманить 
основные египетские силы на Синай, 
а затем отрезать их там, оккупировав 
зону Суэцкого канала. Следующим 
шагом должна была быть оккупация 
всего Египта, который не мог бы со
противляться без армии, пойманной в 
ловушку на Синае. Наши планы необ
ходимо было пересмотреть. Было ре
шено немедленно вывести армию из 
Синая и сконцентрировать нашу воен
ную деятельность к западу от канала. 
Вывод войск с Синая был осуществлен, 
и неприятельский план был сорван».

Президент дал высокую оценку тех
нической оснащенности египетских 
вооруженных сил и воинскому мастер
ству солдат и офицеров. «Наши бом
бардировщики, — сказал он, — совер
шили 20 налетов на израильские аэро
дромы. Наши истребители «МИГ-17» 
явились неожиданностью для неприя
теля и показали, что они превосходят 
французские истребители «Мистэр-4», 
которые неприятель использовал про
тив нас. Превосходство МИГ’ов было 
отчетливо продемонстрировано в битве 
над аэродромом Кабрит, когда три этих 
самолета, вступив в бой с 8 неприя
тельскими самолетами, три из них сби
ли, обратив остальных в бегство». 
Президент Насер привел пример ге
роизма солдат египетского батальона в 
Шарм Аш-Шейхе, который стойко сра
жался в течение 7 дней против во мно
го раз превосходящих сил противника.

«Во время отвода своих войск, — 
сказал Насер, — Египет понес некото
рые потери. Мы потеряли, например, 
30 танков типа «Т-34», которые были 
уничтожены в результате израильской 
бомбардировки. 170 танков были бла
гополучно выведены с Синая. Из 300 
броневых машин, находившихся на Си
нае, Египет потерял 50».

Президент подчеркнул, что израиль
ские войска смогли продвинуться в 
глубь Синайского полуострова лишь 
после отвода оттуда египетской армии 
и при поддержке, полученной Израилем 
от Англии и Франции.

Б е с ч и н с т в а  а г р е с с о р о в  в  П о р т -С а и д е
КАИР, 7 декабря. (ТАСС). Печать 

сообщает, что англо-французские вой
ска продолжают бесчинствовать в Порт- 
Саиде. Как пишет газета «Аль-Ахрам», 
оккупанты убивают мирных жителей 
города, не щадя даже детей. На днях 
школьники Порт-Саида организовали 
демонстрацию. Против детей выступи
ли английские войска, которые откры
ли по ним огонь. Убито дво.е детей.

Оккупанты расстреливают на месте 
каждого египтянина, подозреваемого в 
том, что он является солдатом. Без 
всякого повода они расстреляли еги
петского полицейского Лютфи, Камеша, 
который наблюдал за порядком в оче
реди жителей города, ожидавших полу
чения керосина, который теперь в 
Порт-Саиде отпускается по карточкам. 
Обвинив полицейского в организации 
демонстрации, английский солдат за

стрелил его на глазах у публики.
Почти все школы в городе превра

щены в военные казармы. Школьные 
парты английские и французские сол
даты рубят на дрова. Оккупанты со
вершают налеты на квартиры жителей 
города и грабят склады с товарами.

Англо-французские агрессоры надру
гались даже над могилами египтян. 
Они начали искать оружие на город
ском кладбище в Порт-Саиде, раскапы
вая могилы и выбрасывая останки по
гребенных.

Интервенты глушат передачи каир
ской радиостанции, чтобы население 
города не слушало египетских радио
передач. В то же время они установи
ли на улицах города громкоговорители, 
через которые распространяются анти- 
египетские передачи английской радио
станции на Кипре.

Ч у Ъ е с н а а

(Окончание).

'«Узким местом» в цехе было производ
ство заготовок подтяжек для среднего во
лочения. Две машины не удовлетворяли 
нужды цеха. Нужно было увеличить ско
рость. Но как быть? Охлаждение станка 
мало. Дать большую скорость,— и прово
лока порвется. Механик и технолог на
шли выход. Они установили дополнитель
ные ванны и-увеличили скорость с 8 
метров в секунду до 12. Съём продукции 
с машины увеличился на 20 процентов.

Так же поступили начальник цеха и 
механик со станками для производства 
алюминиевой проволоки.

Увеличились скорости, но это не поме
шало рабочим перейти на многостаночное 
обслуживание. Передовой опыт стал до
стоянием многих.

Молодая работница Феодосия Озерова 
на тончайшем волочении обслуживала 
4 станка. Постоянно отшлифовывая прие
мы труда, предельно уплотнив рабочий 
день, хорошо изучив машины, она снача
ла перешла на обслуживание шести стан
ков, а затем —  восьми. На многостаноч
ное обслуживание перешел еще ряд рабо
чих.

Их примеру решили последовать и дру
гие. Но одного желания мало. И вот в це
хе по инициативе партийной организации 
были созданы школы передового опыта, 
которыми руководили передовые рабочие 
Озерова и Ёачаев. Сейчас в цехе все 
станочники стали многостаночниками.

Большая забота коллектива о чести 
своего цеха, о судьбе плана выразилась 
в новом начинании. Для того, чтобы в 
нужную минуту заменить товарища и из
бежать простоев оборудования, рабочий

должен знать не только свой станок, но и 
соседний. В цехе началось изучение смеж
ных профессий. Сейчас почти каждый 
член коллектива, исключая только учени
ков, может работать на нескольких стан
ках.

Замечательными качествами наших ра
бочих являются творческое отношение к 
труду, постоянные поиски нового, жела
ние помочь коллективу в трудную мину
ту, облегчить труд товарища, устранить 
тог или иной недостаток.

Бригадир-приемщица комсомолка ^Фаина 
Славцова как-то пожаловалась своей смен
щице Татьяне Калининой:

—  Много времени свободного, не знаю, 
чем заняться. Как-то неудобно —  алма
зов не хватает, а мы гуляем.

Через несколько дней в цехе проходило 
производственное совещание. Начальник 
цеха говорил о том, что недостаток филь
ер (алмазов), производимых в алмазном 
отделении, не позволяет цеху повысить 
темпы. Нужен какой-то выход. И вот при
емщицы изъявили желание в свободное от 
приема деталей время работать на ста
ночке и изготовлять фильеры. Через не
сколько дней на столе приемщиков по
явился станочек. В свободную минуту 
Славцова и Калинина изготовляют филье
ры. Каждая дает 50 процентов нормы. 
Таким образом, в отделении как бы при
бавился один рабочий. 1  «узкое место» 
было ликвидировано.

Интересна новаторская биография сле
саря Ивана Воробьева. Он не изобретал 
станков, не совершал технических перево
ротов. Его предложения не дают выдаю
щегося экономического эффекта. Но в каж
дом предложении, а их у него только в 
этом году восемь, чувствуется желание 
улучшить условия труда, избавиться от 
тех «мелочей», которые иногда так меша
ют работать производительно.

Ремонтируя один из станков, Воробьев 
несколько раз отрывался от своего заня
тия и недовольно оглядывался на рабоче
го, который на тележке развозил бобины

Египетская печать 
об эвакуации английских 

и французских войск 
из Порт-Саида

КАИР, 6 декабря. (ТАСС). Печать 
сообщает, что, вынужденные подчи
ниться требованию Генеральной Ассам
блеи ООН, Англия и Франция присту
пили вчера к выводу своих войск из 
Порт-Саида. Представитель информаци
онного центра ООН в Каире заявил, 
что командующий чрезвычайными во
оруженными силами ООН генерал 
Бэрнс в сопровождении своих военных 
и политических советников совершил 
вчера поездку в Порт-Саид, где обсу
дил с генералом Кейтли и другими 
представителями англо-французского 
командования программу эвакуации 
англо-французских войск с территории 
Египта. Англо-французское командова
ние, как сообщается, заверило __генера
ла Бэрнса, что вывод английских и 
французских войск ;из Порт-Саида бу
дет завершен в течение двух или трех 
недель.

По сведениям информационного 
центра ООН, генерал Бэрнс сегодня 
вылетает в Израиль для переговоров с 
израильскими властями о выводе войск 
Израиля с территории Египта.

Представитель информационного
центра ООН заявил, что, как только 
англо-французские войска эвакуируют
ся из Египта, чрезвычайные вооружен
ные силы ООН покинут Порт-Саид и 
разместятся вдоль египетско-израиль
ской демаркационной линии,. опреде
ленной соглашением 1949 года о пере
мирии.

Сообщается, что численность войск 
ООН, прибывших к настоящему момен
ту в Египет, составляет около 3 тысяч 
человек, из которых уже более тыся
чи человек находится в Порт-Саиде.

Американо-филиппинские 
переговоры о военных 

базах прерваны
НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря. (ТАСС). 

Как передает корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Бейкер, в прави
тельственных кругах США сообщили, 
что переговоры между США- и Филип
пинами о пересмотре соглашения 1947 
года об американских военных базах 
прерваны. Указав, что это вызвало 
«явное раздражение в Вашингтоне», 
Бейкер считает, что, когда «перегово
ры прерываются на неопределенное 
время, это является деликатным спосо
бом заявить, что эти переговоры за
стыли на мертвой точке при отсутст
вии всякой перспективы на достижение 
скорого урегулирования». Перерыв в 
переговорах корреспондент объясняет 
тем, что филиппинская делегация на 
переговорах настаивала на условиях, 
«на которые не может пойти правитель
ство США».

В эти условия, пишет корреспондент 
агентства’ Ассошиэйтед Пресс Дэвис, 
входит ряд требований, выдвинутых 
специальной комиссией филиппинского 
конгресса. Основными из них являют

с я  — совместное филиппино-американ- 
ское командование базами u и резервны
ми объектами во время войны; над все
ми базами должен развеваться филип
пинский флаг: филиппинские суды дол
жны иметь право юрисдикции в отно
шении дел о преступлениях, совершен
ных против филиппинских законов на 
территории американских баз; граж
данские лица на этих базах обязаны 
выполнять только приказы филиппин
ских властей; США должны еще раз 
официально подтвердить, что они при
знают суверенитет Филиппин над эти
ми базами. >

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 8 декабря ожидается пере
менная облачность, по крайним запад
ным районам небольшой снег, по ос
тальной территории без осадков, ветер 
переменный, 5—10 метров в секунду, 
с усилением по крайним западным рай
онам до 12 метров в секунду, темпера
тура воздуха по крайним восточным 
районам 12—17 градусов мороза, по 
остальной территории 7—12 градусов 
мороза.

с проволокой. Тележка громыхала, усили
вая цеховой шум. После смены слесарь 
изготовил колеса с резиновой шиной. Те
лежка больше не гремела, и, как позже 
выяснилось, возить ее стало гораздо лег
че.

На машинах среднего волочения часто 
рвались ремни передачи. Три привода —  
три ремня, много простоев. Воробьев не 
раз слышал, как жалуются рабочие: «Не 
успеваем сшивать, больше стоим, чем ра
ботаем». И он решил помочь. Через неко
торое время на столе уполномоченного 
БРИЗ’а появилось еще одно предложение 
рационализатора. Он предлагал перевести 
станки на жесткую передачу, убрать два 
вала. Внедрение предложения позволило 
устранить простои станков из-за порыва 
ремней.

Немало интересного можно было бы 
рассказать и о цеховом рационализаторе 
коммунисте Артеме Петровиче Метелеве, 
который за 9 месяцев внес шесть предло
жений, и о других рационализаторах.

У технолога цеха находится план jipra- 
низационно-технических мероприятий. Это 
план технического прогресса, план повы
шения производительности труда, роста 
выпуска продукции. В этом нетрудно убе
диться, прочитав даже некоторые пунк
ты. Вот они: механизировать загрузку пе
чей с гидравлическим затвором, смонти
ровать и сдать в эксплуатацию новые ма
шины (следует длинный список), модер
низировать машину грубого волочения 
КА-1, освоить производство _ прямоуголь
ной проволоки тех профилей и сечений, 
которые не поддаются изготовлению на 
волочильных машинах. Вот далеко не пол
ный список мероприятий. Все они выпол
нены.

Рассказывать о коллективе цеха мож
но было бы еще. Но и так ясно, какой 
большой трудовой подъем царит в кол
лективе, какая упорная борьба идет за 
претворение в жизнь задач, постав.*ГСнных 
партией перед народом.

Чудесна сила социалистического со
ревнования:

На XVI Олимпийских играх
МЕЛЬБУРН, б декабря. 

(ТАСС). Олимпийские игры за
вершаются. Сегодня советские 
спортсмены завоевали 12 золо
тых, несколько серебряных и 
бронзовых медалей.

Блестяще выступили советские 
борцы. В финал соревнований по 
классической борьбе вышли семь 
советских спортсменов из восьми. 
Борец наилегчайшего веса Н. Со
ловьев (СССР) завоевал золотую 
медаль. Серебряная медаль при
суждена И. Фабра (Италия), брон
зовая — Д. Эгрибаеу (Турция). 
Борец в легчайшем весе К. Вы- 
рупаев (СССР) одержал чистую 
победу над шведом Э. Вестербю и 
завоевал золотую медаль. Сере
бряная медаль присуждена швед
скому спортсмену, бронзовая — 
Ф. Хорвату (Румыния). Борец 
среднего веса Г. Картозия (СССР) 
победил болгарского борца Д. До- 
брева и, завоевал золотую медаль. 
Болгарскому спортсмену присуж
дена серебряная медаль, молодо
му шведскому борцу К. Янссе
ну — бронзовая. Борец полутя
желого веса В. Николаев (СССР) 
победил шведа К. Нильссона, за
воевав звание олимпийского чем
пиона и золотую медаль. Сере
бряная медаль присуждена П. Си- 
ракову (Болгария) и бронзовая — 
К. Нильссону. В тяжелой весовой 
категории борец А. Парфенов 
(СССР) победил по очкам А. Бул- 
гарелли (Италия) и завоевал зо
лотую медаль. Серебряная медаль 
присуждена В. Дитриху (Герма
ния), бронзовая — Булгарелли. 
Борец полусреднего веса В. Ма- 
неев (СССР) проиграл турку 
М. Байраку. Байрак завоевал зо
лотую медаль, Манеев — сере
бряную, Третье место занял 
П. Берлин (Швеция). Борец полу
легкого веса Р. Дзнеладзе (СССР) 
проиграл венгерскому спортсмену 
И. Пойяку и завоевал бронзовую 
медаль. В этом весе первенство
вал финн Р. Микинен, венгр 
И. Пойяк завоевал серебряную 
медаль. Олимпийским чемпионом 
в легком весе стал финский бо
рец К Лехтонен. Турецкий спорт> 
смен Р. Доган завоевал серебря
ную, а Д. Тот (Венгрия) — брон
зовую медаль.

Закончился финал личного пер
венства по эспадрону у мужчин. 
Золотую медаль завоевал Р. Кар- 
пати (Венгрия). Серебряной ме
далью награжден польский спорт
смен Е. Павловский. Советский 
спортсмен Л. Кузнецов стал обла
дателем бронзовой медали.

Закончился олимпийский тур
нир по травяному хоккею. В фи
нальном матче встретились 
команды Индии и Пакистана. 
Хоккеисты Индии одержали побе
ду со счетом 1:0 и завоевали зо
лотую олимпийскую медаль. 
Команда Пакистана награждена 
серебряной медалью. Бронзовую 
медаль оспаривали команды Гер
мании и Англии. Победу одержа
ли немецкие хоккеисты со счетом 
3:1.

Закончились финальные сорев
нования в велосипедных гонках 
на 1.000 метров на скорость. Об
ладателем золотой олимпийской 
медали стал француз М. Руссо. 
Серебряную медаль завоевал 
представитель Италии Г. Пезенти.

Затем на велодроме были про
ведены финальные гонки на 1.000 
метров на время. Золотую медаль 
завоевал рекордсмен мира 
Л. Фаджин (Италия). Серебряную 
медаль завоевал чехословацкий 
гонщик Л. Фоучек.

Финальную гонку на тандемах 
на 2.000 метров выиграла коман
да Австралии. Команда Чехосло
вакии заняла второе место.

В соревнованиях по плаванию 
в финальном заплыве на дистан
цию 200 метров брассом у муж
чин золотую олимпийскую медаль 
завоевал М. Фурукава (Япония). 
Вторым финишировал М. Иосиму- 
ра (Япония). Советский спортсмен . 
X. Юничев завоевал бронзовую 
медаль.

Финальный заплыв на 100 мет
ров на спине у мужчин вьгаграл 
австралиец Д. Тиле. Серебряную 
медаль завоевал его соотечествен
ник Д. Монктон. На третьем ме
сте—американец Ф. Маккинни.

В финальном эстафетном за
плыве 4ХЮ0 метров вольным 
стилем для женских команд золо
тую олимпийскую медаль завоева

ла команда Австралии. На втором 
месте—команда США. На третьем 
— команда Южно-Африканского 
Союза.

В финальной группе ватерпо
листов состоялась встреча между 
командами Венгрии и Советского 
Союза. Венгерские спортсмены 
вышли победителями со счетом 
4:0. Во второй половине дня 
встретились команды Югославии 
и Италии. Со счетом 2:1 победу 
одержали югославские спортсме
ны.

Закончились соревнования по 
прыжкам в воду с вышки у муж
чин. Мексиканский спортсмен 
И. Капилла завоевал золотую 
медаль. На втором месте—Г. То- 
биан (США). На третьем — 
Р. Коннор (США).

В отборочных соревнованиях 
по прыжкам в воду с вышки у 
женщин на первом месте идет по
ка американка П. Д. Миерс. Вто
рое и третье места занимают со
ветские спортсменки Г. Горохов
ская и Т. Каракашьянц.

МЕЛЬБУРН, 7 декабря. 
(ТАСС). Поздно вечером 6 декаб
ря закончились соревнования по 
гимнастике у мужчин. Замеча
тельных успехов добились совет
ские гимнасты, вновь продемонст
рировавшие свой высокий между
народный класс. Они завоевали 
сегодня 7 золотых, несколько се
ребряных и бронзовых медалей.

В упражнениях на кольцах 
блестяще выступил советский 
спортсмен А. Азарян, набравший 
19,35 балла. Ему вручена золо
тая олимпийская медаль. Сере
бряная медаль вручена также 
советскому спортсмену В. Мура
тову По бронзовой медали ' полу
чили М. Такемото и М. Кубота 
(оба — Япония).

В упражнениях на параллель
ных брусьях на первое место вы
шел В. Чукарин (СССР). Он на
гражден золотой олимпийской ме
далью. М. Кубота (Япония) вы
шел на второе место. По бронзо
вой медали получили японцы 
Т. Оно и М. Такемото.

В опорных прыжках одинако
вого результата добились немец
кий спортсмен X. Банц и пред
ставитель СССР В. Муратов Им 
вручены золотые олимпийские 
медали. Бронзовую олимпийскую^ 
медаль завоевал советский спорт
смен Ю. Титов.

В следующем упражнения — 
махи на коне — первое место и 
золотую олимпийскую медаль за
воевал советский спортсмен 
Б. Шахлин. На второе место вы
шел японец Т. Оно. В. Чукарин 
(СССР) завоевал бронзовую ме
даль.

В упражнениях на перекладине
золотую медаль завоевал Т. Оно 
(Япония). Серебряной олимпий
ской медали удостоен Ю. Титов 
(СССР). На третье место вышел 
М. Такемото (Япония).

В вольных упражнениях пер
венствовал советский гимнаст 
В. Муратов. Он стал обладателем 
золотой олимпийской медали. По 
серебряной медали получили 
В. Чукарин (СССР), Н. Аихара 
(Япония) и В. Торессон (Шве
ция).

В личном, первенстве по гим
настике золотую олимпийскую ме
даль завоевал советский спорт
смен В. Чукарин. Представителю 
Японии Т. Оно вручена серебря
ная медаль. Бронзовой олимпий
ской медали удостоен советский 
гимнаст Ю. Титов.

В командном зачете впереди 
идут советские гимнасты. Они за
воевали командную золотую олим
пийскую медаль. Обладателем се
ребряной медали стала команда 
Японии. На третьем месте — 
гимнасты Финляндии — 555,95 
балла.

Таким образом, из 25 золотых 
медалей, разыгрывавшихся 6 де
кабря на Олимпиаде, советские 
спортсмены завоевали 12. Кроме 
того, они завоевали вчера 4 се
ребряных и,. 6 бронзовых медалей 
и опередили своего основного со
перника — команду США — не 
только по общему количеству ме
далей, но и по количеству золо
тых медалей. После вчерашнего 
дня соревнований советские 
спортсмены набрали в общей 
сложности 94 медали (35 золо
тых, 29 серебряных и 30 бронзо
вых). Спортсмены США завоева
ли в общей сложности 69 меда
лей (31 золотую, 24 серебряных 
и 14 бронзовых).

По неофициальному подсчету 
очков, советские спортсмены проч
но удерживают общекомандное 
первенство за собой. После вче
рашнего Дня они набрали 596,5 
очка, а спортсмены США — 
465,5 очка.

7 У Н Е В Н И К  И С К У С С Т В  
Концерты Соломона Хромченко

Имя заслуженного артиста РСФСР со
листа Государственного академического 
Большого театра Союза ССР С. Хромченко 
известно широкому кругу любителей му
зыки в нашей стране. Вполне понятно 
поэтому, что концерты московского пев
ца собрали в Томске большую аудиторию.

За 22 года работы в Большом театре 
С, Хромченко исполнил почти весь репер
туар лирического тенора в русских и 
западноевропейских операх. Певец часто 
выступал по радио как исполнитель со
ветских песен. Сольные концерты арти
ста раскрыли томскому зрителю Хромчен
ко —  камерного певца.

Хромченко одинаково хорошо исполняет 
и задумчивый элегический романс Дарго
мыжского «Мне грустно», и полный дра
матизма романс Чайковского «Мы сидели 
с тобой», и блестящую' испанскую песню 
Глинки «Я здесь, Инезилья!». Красивый, 
свободно льющийся голос певца, большая 
вокальная культура позволяют ему вклю
чать в программу вокальные миниатюры, 
исполнение которых требует большого 
мастерства. Отлично звучат в его испол
нении романс Мендельсона «На крыльях 
песни» и романс Шуберта «Форель», не
сколько холоднее, академичнее была ис
полнена «Серенада» Делиба.

С большим чувством спел С. Хромчен
ко несколько старинных русских роман
сов. При исполнении таких вещей, как 
«Все в тумане скрылося» Булахова или 
старинный романс «Забыли вы», кото
рые уже «запеты» всевозможными «ис
полнителями лирических песен», очень 
трудно найти правильную интонацию. 
С. Хромченко сумел освободить эти глу
боко поэтические вещи от приставшего 
к ним налета «жестокого романса» и

вернуть им первоначальную свежесть
чувства и лирическую взволнованность.

С. Хромченко исполнил и несколько 
оперных отрывков. Безукоризненно про
звучали «Баллада герцога» из оперы 
Верди «Риголетто» и «Песня певца за 
сценой» из оперы Аренского «Рафаэль», 
широко известная в исполнении С. Хром
ченко по грамзаписям. С подъемом спел 
артист арию «Плач Фре;(ерика» из мало
известной оперы итальянского композито
ра Чилеа «Арлезиана». Эта ария, кото
рую многие, даже очень квалифицирован
ные певцы поют с сентиментальным над
рывом, прозвучала в исполнении С. Хром
ченко, как взволнованный драматический 
монолог.

В концерте приняли участие мастер
художественного слова Э. Горская и пиа
нист И. Файнфельд.

Одаренная артистка, Э. Горская пока
зала себя мастером лирического рассказа. 
Тепло приняла публика рассказ Куприна 
«Куст сирени». Глубокое понимание сти
ля писателя проявила артистка при ис
полнении новеллы Мопассана «Ребенок». 
Удачно найденная артисткой 1 чуть-чуть 
ироническая интонация много видевшего 
и испытавшего человека придала исей 
новелле глубокий гуманистический смысл.

Выступление пианиста И. Файнфелъда 
не вполне удовлетворило слушателей. Хо
лодная, академичная манера исполнения 
особенно не подходила к таким произве
дениям, как «Баркаролла» Чайковского, 
которые требуют большой певучести зву-

Б. БОРИСОВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
именк В. П. Чкалова.

8 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 картинах.
Начало спектакля в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 8 де
кабря — новый художественный фильм 
«Мокрые спины». Сеансы: 9-25, 11-20, 
2-35, 4-40, 6-25, 8-20, 10-15. Для де
тей — «Человек идет по следу». Сеанс 
в 1-15 дня.

Кинотеатр имени И. Черных. 8 де
кабря. Большой зал — «Мокрые спи
ны»». Сеансы 9-30, 11-25, 1-20, 3-15, 
5-10, 7-05, 9. 10-55. Малый зал —
«Капитан «Старой черепахи». Сеансы: 
1-30, 5-25, 7-25, 9-25. Для детей сеан
сы в 10, 11-40 утра и 3-35 дня.

Л ГО М С К А О  СТУДИТ*

Суббота, 8 декабря
19.00. Сатирическая литературно-му

зыкальная передача «Времена года». 
19.25. Новые киножурналы. 19.45. 
«Трибуна новатора». 20.10. Выступле
ние эстрадных инструментальных ан
самблей. 20.30. Художественный фильм.

Томскому эксплуатационному участ
ку речтранса требуются на постоянную 
работу: капитаны, механики катеров, 
шкиперы н матросы.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 16, телефон 25-82.

3 - 1

ТО М С К А Я  О БЛ А С ТН А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П РО К А Т А
с 10 декабря выпускает на экраны г. Томска новый художественный фильм

А Т Е В А  В буШуЮЩЕМ Р ежиссеры 
Зан-Бин, 
Тан Сяо- 

дань.

Операторы 
Ван Чунь- 

уюань, 
Чз^ан Хуей.

Композитор 
Чжан Го-чан

Роли
исполняют. 

Го Юнь-тай, 
, Гао Бо, 

Юй Ян,
Гэ И-вэнь, 
Фан Хуэй, 
Цзин Бо, 

Хоу Цзян-фу

Производство Чанчуньской киностудии, 1955 г. Выпуск 1956 г.

Томский эксплуатационный участок 
речтранса с 10 декабря 1956 года при
ступает к заключению договоров на 
перевозку грузов в навигацию 1957 го
да.

Просьба к организациям и колхозам, 
пользующимся для перевозки грузов 
флотом речного транспорта, заключать 
договоры.

Срок заключения договоров до 1 ап
реля 1957 года.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 16, телефон 25-82. 3—1

Карандашной фабрике срочно требу
ются: инженер-конструктор и чертеж
ник.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров. - ^

Томской -конторе «Желдорпроект» 
требуются: инженеры - конструкторы
гражданских сооружений и инженеры- 
сантехники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров. 2 —1
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